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В светоносные дни Воскресения Христова Вселен-
ная освобождается от мертвенности, а душа человече-
ская – от окаменелого бесчувствия. И происходит это 
потому, что Бог в человеке пробуждает Свой образ и, 
несмотря на все его «ленивые» привычки, помогает из-
лечиться от безразличия, бесчеловечности и скотства.

Более ста лет назад немецкий философ заявил, что 
«Бог умер», что образ Бога в душе заменили филосо-
фия и наука, и люди больше не нуждаются в Боге. Но 
Бог не просто умер в ду́шах людей – люди сами Его 
«убили» научной и социальной революцией, фашиз-
мом, национализмом, коммунизмом, нигилизмом…

«А если Бога нет, то всё позволено», – говорил один 
из героев Фёдора Михайловича Достоевского. Поэтому 
можно не молиться, не сохранять семью, не говорить 
правду, не защищать ближнего. И в наши дни особен-
но остро ощущается эта страшная жизненная позиция. 
Есть люди, которые преодолели «смерть Бога» в сво-

ей душе, и это побудило их стать людьми сострада-
тельными: сёстрами милосердия для обездоленных и 
раненых, волонтёрами; теми, кто делится по своей ду-
ховной потребности личными дарованиями от избытка 
сердца. И в них Бог живёт и воскресает! 

Но есть и такие, которые говорят, что «Бог у них в 
душе» и им не нужна ни Церковь, ни её «посредники». 
Для них Бог не «умер», однако остаётся лишь «воспо-
минанием», «преданием бабушек и дедушек». Бог для 
них – инструмент человеческого общения, эле мент в 
интерьере их социального бытия.

А дальнейшее существование мира зависит от того, 
кто на кого влияет и «чья возьмёт?». Поэтому праздник 
Воскресения Христова – это победа жизни над смер-
тью, которая происходит в нас, и чем больше будет по-
бедителей, тем дольше будет существовать этот мир. 

Блаженный Августин в своём труде «О граде Божи-
ем» вложил в уста Бога такие слова: «Я, Который со-

творил тебя без тебя, не могу спасти тебя без тебя». 
Мы ответственны за нашу жизнь, за то, воскресает ли 
в наших душах Христос.

Мы разные, а Христос всегда Один и Тот же (Евр. 
13, 8), и Он воскрес, и это – основание нашей веры.

Всех вас, дорогие мои, приветствую Пасхальным 
целованием и благопожеланиями радостного участия 
в прославлении Воскресшего Христа. 

ХРИСТОС ВОСКРЕСЕ! 
ВОИСТИНУ ВОСКРЕСЕ!

Глава Белгородской митрополии,
митрополит Белгородский 

и Старооскольский 
ИОАНН

Пасхальное послание
главы Белгородской митрополии, митрополита Белгородского 
и Старооскольского Иоанна пастырям, монашествующим 

и всем верным чадам Русской Православной Церкви, живущим 
на просторах Святого Белогорья

ХРИСТОС ВОСКРЕСЕ!

Не сидеть сложа руки
 ► Рабочие места для осуждённых создаются на белгородских 

предприятиях. 

Дорожная карта по развитию сети исправительных центров утверждена губернато-
ром Вячеславом Гладковым. Речь идёт о специальных учреждениях уголовно-испол-
нительной системы, в которых отбывают наказание осуждённые к принудительным 
работам. Работодатели предоставляют осуждённым места трудовой деятельности на 
предприятиях и помещения для проживания, а исправительный центр обеспечивает 
надзор. В УФСИН по Белгородской области отмечают, что это поможет осуждённым 
вернуться к нормальной жизни, наладить социальные связи и возобновить контакты 
с семьёй.

Работодателям компенсируются из федеральных средств затраты, понесённые 
при создании рабочих мест. 

Отметим, что исправительные центры уже созданы в Алексеевском и Яковлевском 
районах. Сейчас в них трудятся 172 человека. При этом в исправительных учреждени-
ях УФСИН на Бедгородчине наказание в виде принудительных работ отбывают 1796 
человек.

Ради спасения жизней
 ► В Центре крови прошёл Национальный день донора. 

Ежедневно более 100 белгородцев 
приходят сюда, чтобы спасти чью-то 
жизнь. Они делают это с удовольстви-
ем: их привлекает возможность помочь 
тем, кто в этом нуждается.

- Это хорошее дело, кровь всегда 
нужна. Тем более в наше непростое 
время, - считает донор Юрий Филип-
пов.

Женщины могут сдавать кровь че-
тыре раза в год, мужчины – пять  раз. 
Наиболее редкими считаются все от-
рицательные группы крови, в большей 
степени - четвёртая. На сайте Центра 
крови можно найти донорский свето-
фор: он показывает, какая группа кро-
ви необходима больше всего. В дан-
ный момент в регионе острой необходимости в ней нет: донорское движение очень 
популярно среди белгородцев, поэтому в Центре достаточно компонентов крови всех 
групп.

Стать донором несложно. Кровь можно сдавать, начиная с 18-ти лет. Каждый мо-
жет внести свой вклад в спасение жизни другого, а Национальный день донора - от-
личный повод, чтобы сделать к этому первый шаг.

Пришла пора обновления
 ► В Белгороде накануне праздников приводят в порядок 

памятники.

В зоне ответственно-
сти Белгорблагоустрой-
ства - 73 объекта. Среди 
плановых работ – теку-
щий ремонт 18-ти объек-
тов, в том числе мемориа-
лов и обелисков воинской 
славы. На эти цели на-
правят порядка 600 тысяч 
рублей.

В работу активно вклю-
чились волонтёры. Они 
навели порядок на приле-
гающих к памятникам тер-
риториях в рамках обще-
городских субботников.

Поезд Победы 
 ► РЖД запустит туристический состав, на котором 

пассажиры отправятся из Москвы к мемориалам 
Прохоровки и Тулы.

Ко Дню Победы будет 
организовано два рейса. 
В 20.30 30 апреля поезд 
№ 927/928 отправится с 
Восточного вокзала. Со-
став прибудет в Прохо-
ровку в воскресенье. В 
Государственном военно-
историческом музее-за-
поведнике «Прохоровское 
поле» туристы смогут по-
черпнуть для себя много 
интересного: крупнейшее 
танковое сражение Второй мировой войны произошло в Прохоровке в далёком 
1943 году. Там же располагается Звонница. Её высота – 59 метров. Для туристов 
будут открыты три музея: «Третье ратное поле России», музей бронетанковой тех-
ники и «Битва за оружие Великой Победы». В понедельник пассажиры прибудут в 
город-герой Тулу. Вечером поезд уже будет в Москве.

Второй рейс запланирован на 8 мая. В Прохоровке туристы окажутся 9 мая, 
поезд вернётся в Москву 10 мая вечером. Ночью пассажиры будут спать, а днём 
посещать достопримечательности. 

Подробно изучить туристическую программу можно на сайте РЖД. Там же мож-
но купить билеты. У всех желающих также есть возможность приобрести полно-
ценные туристические пакеты.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА
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Основной темой беседы стало рас-
ширение возможностей по оказанию бес-
платной юридической помощи жителям 
региона.

Стороны договорились о том, что уже 
на следующей неделе будет заключено 
соглашение о создании регионального 
государственного юридического бюро. Об 
этом сообщила пресс-служба губернатора 
и правительства области. Это позволит 
сделать систему оказания бесплатной 
юридической помощи качественней, а так-
же удобней и доступней для жителей ре-
гиона.

- Такие механизмы особенно важны в 
этот сложный период. И особенно для лю-
дей с небольшим достатком. Это касается 
и тех, кто вынужденно покинул свои дома. 
У большого количества людей, въехавших 
в наш регион, остаётся много юридических 
вопросов, - подчеркнул Вячеслав Глад-
ков.

В свою очередь замминистра юстиции 
РФ Максим Бесхмельницын отметил хо-
рошие показатели Белгородской области 
в рамках проекта и анонсировал поддерж-
ку со стороны федеральных властей.

- Бесплатная юридическая помощь но-
сит социальную направленность, и,  по 
нашим данным, в вашем регионе очень 
хороший показатель по количеству охва-
тываемых льготных категорий граждан. Не 
все люди порой знают о том, что у них есть 
такое право. В этом году для уведомления 
большего числа населения мы запускаем 

информационную систему совместно с 
Минцифры через Госуслуги, - рассказал 
замминистра юстиции РФ.

Кроме того, участники встречи обсуди-
ли возможность увеличения количества 
пунктов оказания юрпомощи за счёт мо-
бильных офисов. В прошлом году Минюст 
РФ передал регионам 30 таких мобильных 
пунктов. Они созданы на базе отечествен-
ных авто «ГАЗель NEXT» и представляют 
собой рассчитанные на автономную ра-
боту кабинеты, где организована рабочая 
зона для персонала и зона для приёма 
граждан. Машины оказались востребова-
ны в Ростовской области во время опера-
тивного оказания правовых услуг мирным 
жителям из ЛНР, ДНР и Украины.

- Мы готовы выделить подобный пере-
движной пункт для оказания юрпомощи и в 
ваш регион, - отметил Максим Бесхмель-
ницын.

Напомним, в марте Вячеслав Глад-
ков в Москве встречался с главой Мин-
юста РФ Константином Чуйченко. До-
говорённость расширить программу 
оказания бесплатных юридических услуг 
была достигнута уже тогда. Сегодня она 
переходит в практическую плоскость. 

Добавим, бесплатные юридические 
консультации проводят в Белгородской 
области с июля 2021 года. Белгородцам 
на базе МФЦ помогают в разъяснении 
юридических вопросов и даже составле-
нии исков. Услугами по итогам 2021 года 
воспользовались более 800 человек. 
Чаще всего жители обращались по во-
просам пенсионного и социального обе-
спечения, трудовых споров и жилищных 
отношений. Бесплатные консультации на 
сегодняшний день могут получить более 
20 льготных категорий граждан.

Право для людей
 ► Губернатор Вячеслав 

Гладков встретился с 
заместителем Министра 
юстиции РФ Максимом 
Бесхмельницыным. 

Они расположены на улице Железняко-
ва, 14 и на проспекте Богдана Хмельницко-
го, 133-б, корп. 2. Сейчас общежития име-
ют статус многоквартирных домов.

В пятиэтажке на улице Железняко-
ва 1984 года постройки, проживают 157 че-
ловек. А на проспекте Богдана Хмельниц-
кого – 264 белгородца. Этот дом был сдан 
в 1975 году.

Планируется, что капремонт зданий 
завершат до конца года. В общежитиях 
отремонтируют и утеплят фасады, вос-
становят кровлю. Строительные бригады 
заменят инженерные сети, системы водо- 
и электроснабжения, отремонтируют полы, 
стены, потолки и подвалы. Было приня-
то решение и о капитальном ремонте всех 

помещений общего пользования в обще-
житиях: не только коридоров, но и душе-
вых, туалетов и кухонь.

С жителями рассмотрят вопрос обу-
стройства во дворах детских и спортпло-
щадок. Капремонт бывших общежитий вы-
полняется по инициативе главы региона 
за счёт средств областного бюджета.

. Во время объезда жители задавали 
губернатору и мэру различные вопросы, 
например, о том, скажется ли капитальный 
ремонт на оплате коммунальных услуг.

- Ещё раз повторяю, что все работы про-
водятся за счёт средств областного бюдже-
та и на платёжке жителей общежития это 
никак не отразится, - заверил Вячеслав 
Гладков. 

Всего в области более двухсот быв-
ших общежитий имеют статус многоквар-
тирных домов. Многие нуждаются в ре-

монте. В этом году на ремонт 26 бывших 
общежитий из бюджета выделили один 
миллиард рублей.

Ждёт полное обновление
 ► Губернатор Вячеслав Гладков и мэр Белгорода Антон 

Иванов проверили ход капитального ремонта двух 
общежитий в областном центре. 

 ■Встреча

Символ доблести и славы
 ► Около  15 тысяч георгиевских лент раздадут в нашей 

области в этом году. 

Всероссийская акция стартует 27 апреля. В 2022 году вся Россия будет отмечать 
77-ю годовщину Победы в Великой Отечественной войне. Традиционно в преддверии 
9 Мая в нашей стране и даже за рубежом проходит акция «Георгиевская ленточка». 
Для миллионов людей это символ памяти, связи поколений и воинской славы. Как со-
общили в департаменте молодёжной политики Белгородской области, в акции примут 
участие все районы и городские округа Белгородской области. Будут задействованы 
более 250 волонтёров. Они же расскажут белгородцам о том, как правильно носить 
георгиевскую ленточку. График проведения акции будет опубликован в официальной 
группе «Волонтёры Победы. Белгородская область» в социальной сети «ВКонтакте». 
Раздавать георгиевские ленточки будут до 9 мая.

Золотой возраст
 ► Со столетием ветерана Великой Отечественной войны, 

жительницу областного центра Ирину Шишкину поздравил 
глава городской администрации Антон Иванов. 

Мэр вручил Ирине Максимовне букет цветов и поздравительное письмо от Прези-
дента России Владимира Путина.

«Она прошла большой и непростой жизненный путь. Секрет долголетия, по её мне-
нию, - активный образ жизни и любовь к своему делу. Каждый день Ирина Максимовна 
много гуляет и стремится быть в курсе всех событий. Такие люди - пример и вдох-
новение для всех нас. Удивительное жизнелюбие и стойкость», - написал на своей 
странице в социальных сетях Антон Иванов.

Отметим, что в годы Великой Отечественной войны Ирина Шишкина в звании стар-
шины служила шифровальщицей при штабе в секретном подразделении НКВД. Сей-
час ветеран восхищает белгородцев своей энергией и бодростью духа.

 ■Юбилей

ФОТО BELADM.RU

 ■Капремонт

 ■Память

Материалы полосы подготовил Юрий АНДРЕЕВ
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- Что такое городской Совет и како-
вы его основные функции?

- Белгородский городской Совет - пред-
ставительный орган, который избирается 
жителями областного центра. В него входят 
тридцать девять депутатов. Из них двадцать 
семь человек избраны по одномандатным 
округам, а двенадцать - по партийным спи-
скам. Отмечу, что в Совете шестого созыва 
тридцать депутатов представляют партию 
«Единая Россия», пятеро - коммунистов, 
двое - ЛДПР, а также по одному человеку от 
«Справедливой России» и «Партии пенсио-
неров». 

Направления деятельности городского 
Совета: нормотворчество, работа с избира-
телями и общественными организациями, 
исполнение наказов избирателей, контроль-
ные функции, а также информационная де-
ятельность. 

Полномочия городского Совета деталь-
но прописаны в Уставе города Белгорода. 
Основные из них: подготовка бюджета об-
ластного центра, управление муниципаль-
ным имуществом, обеспечение доступного 
образования и другие. Большое внимание 
депутаты уделяют благоустройству. 

С Уставом и полномочиями городского 
Совета все желающие могут ознакомиться 
на официальном сайте органов местного са-
моуправления Белгорода. Там же белгород-
цы могут узнать, кто является их депутатом 
и график приёма граждан по месту своего 
проживания народным избранником. 

- Вадим Витальевич, у жителей об-
ластного центра есть возможность 
обратиться как в свою управу, так и к 
депутату. В чём отличие?

- Управа решает все вопросы, которые 
возникают на подведомственной ей терри-
тории. Поэтому с небольшими проблемами 
по благоустройству: санитарное состояние 
двора, ямы на дороге, шумные соседи - 
лучше обращаться в управу. Её сотрудники 
постараются оперативно принять необходи-
мые меры. 

В том случае, если решение вопроса 
требует значительного финансирования: 
ремонт двора, участие в программе иници-
ативного бюджетирования, то следует обра-
щаться к депутату. 

- Горожане обращаются к депута-
там со своими проблемами. Как они уз-
нают о ходе их решения? 

- Существуют вопросы, которые мож-
но решить с минимальными усилиями. 
Буквально одним телефонным звонком. 
Например, у меня на последнем личном 
приёме было шесть человек, двоим из 
которых о решении проблем сообщил в 
течение одной недели. 

Депутаты городского Совета обяза-
тельно отвечают всем гражданам на их 
обращения. На это по нормам действую-
щего законодательства даётся тридцать 
дней. 

- Сейчас депутаты активно ис-
пользуют социальные сети. Это их 
личная позиция или общая установ-
ка?

- Всем депутатам мы рекомендуем на-
ходиться в социальных сетях, которые 
обеспечивают оперативную обратную 
связь с горожанами. Одни из депутатов 
активно используют эту форму общения с 
избирателями, другие - в меньшей степе-
ни. Например, у меня зарегистрированы 
аккаунты в социальных сетях Telegram, 
«Одноклассниках» и «ВКонтакте». 

Следует упомянуть, что и у Белгород-
ского городского Совета есть страницы в 
социальных сетях. На них размещаются 

информации о наиболее значимых собы-
тиях в деятельности депутатского корпу-
са. К слову, набирает обороты Telegram- 
канал «Депутаты Белгорода», который 
представляет в целом деятельность гор-
совета. 

- Как вы можете оценить актив-
ность жителей областного центра 
по сравнению с другими городами?

- Сравнивать с различными россий-
скими регионами не берусь. Но люди, 
которые приезжают к нам, дают высокую 
оценку активности белгородцев. При этом 
большинство жителей Белгорода помога-
ют в пределах своей территории - двора, 
улицы, микрорайона. А некоторые избира-
тели проявляют инициативы в городском 
масштабе. Хочется их поблагодарить за 
такую жизненную позицию. 

- Как можно привлечь граждан к уча-
стию в местном самоуправлении? 

- Формы участия могут быть различны-
ми: от участия в территориальных обще-
ственных советах (ТОСах) и заседаниях 
совета территорий до согласования про-
екта благоустройства их дворовой терри-
тории. 

Низовой уровень местного самоуправ-
ления представляют ТОСы. Они позволя-
ют непосредственно взаимодействовать 
с людьми. Депутаты городского Совета 
постоянно общаются с активистами и при-
слушиваются к их мнению. 

Проблема некоторых общественных 
советов заключается в том, что после до-
стижения целей, которые ставились при 
их создании - благоустроить двор, отре-
монтировать тротуары и внутридворовые 
проезды, их деятельность прекращается. 
Сейчас в Белгороде есть округа, на тер-
ритории которых благоустроены уже прак-
тически все дворы многоэтажек. Депутат-
ский корпус выступает за то, чтобы ТОСы 
функционировали и дальше. Необходимо 
просто поменять направление их деятель-
ности. Например, они могли бы помогать 
одиноким гражданам, заниматься озеле-
нением, организовывать раздельный сбор 
ТКО и прочее. 

Существуют вопросы, на которых, по 
моему мнению, необходимо акцентиро-
вать особое внимание. Один из них - эко-
логия. Здесь широкое поле деятельности. 
Для решения вопросов в этой сфере нуж-
ны энтузиасты. 

Деятельность ТОСов в Белгороде по-
ощряется, в том числе и путём грантовой 
поддержки инициативных проектов горо-
жан. 

- Сейчас происходят процессы по 
реформированию власти. Для чего 
это делается?

- Реформы направлены на конкрети-
зацию полномочий. Необходимо чётко 
определить функционал органов местного 
самоуправления, а также их полномочий. 
Намечено провести первый этап рефор-
мы в течение нынешнего года. В итоге 
масштабной перестройки федеральный 
и региональный уровни власти, а также 
органы местного самоуправления долж-
ны синхронизировать свою деятельность. 
Это позволит консолидировать усилия по 
улучшению жизни всех граждан. 

- Вадим Витальевич, что мотиви-
рует вас на работу в городском Со-
вете? 

- В Белгороде я живу уже четверть века. 
Мне нравится, как преображается наш го-
род. Когда это видишь, становится радост-
но на душе. Думаю: «Значит, не напрасно 
живу!». Хочу, чтобы Белгород стал самым 
красивым российским городом.

Беседовала Светлана ГУБИНА
ФОТО СЕРГЕЯ ДРАЧЁВА

Вадим Радченко: 
«Депутат призван решать вопросы людей»

 ■От первого лица

 ► Гостем программы «Такая тема» холдинга «Белгород-медиа» накануне Дня местного 
самоуправления стал председатель Белгородского городского Совета Вадим Радченко. 
Предлагаем нашим читателям печатную версию состоявшейся беседы.

Представленным документом предла-
гается создать структуру, которая позво-
лит эффективнее решать стоящие перед 
городом задачи.

Для реализации крупнейших проектов 
в области ландшафтного обустройства 
предлагается ввести должность замести-
теля главы  администрации – главного 
ландшафтного архитектора.

Чтобы усилить направление, связан-
ное с финансами, в комитет финансов 
и бюджетных отношений планируется 
передать управление муниципального 
заказа, руководитель получит статус за-
местителя главы администрации. 

В комитет имущественных и земель-
ных отношений перейдут отделы градо-
строительной документации и по ведению 
информационной системы обеспечения 
градостроительной деятельности.  Руко-

водитель комитета также получит статус 
заместителя мэра.

Также предлагается ввести в струк-
туру мэрии отраслевой департамент 
строительства и архитектуры, который 
будет курировать лично первый заме-
ститель главы администрации, поскольку 
должность зама мэра по строительству 
упраздняется. В департамент войдут 
управление координации строительства 
и управление архитектуры и градострои-
тельства.

Участие в обсуждении проекта решения 
принял мэр Белгорода Антон Иванов. Он 
подчеркнул, что в городскую управленче-
скую структуру необходимо привлечение 
специалистов высшего уровня.

- Чтобы реализовывать масштабные 
проекты, нужен соответствующий статус, 
усиление влияния наших специалистов. 

Поэтому мы вводим новые должности. 
Для нас было принципиально, чтобы это 
никак не повлияло на фонд оплаты труда, 
увеличение фонда вносимые изменения 
не повлекут, - отметил Антон Иванов.

Вопрос будет рассмотрен на сессии 
Белгородского городского Совета 26 
апреля.

Елена ФЁДОРОВА

Структуру администрации ожидают изменения
 ► Вопрос был вынесен 19 апреля для обсуждения на 

заседании постоянной депутатской комиссии по вопросам 
законности и развития местного самоуправления.

 ■  Предложение

ФОТО BELADM.RU
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По информации пресс-службы го-
родской администрации, работники 95 
промышленных предприятий и 2586 хо-
зяйствующих субъектов в пятницу, 15 
апреля, привели в порядок закреплён-
ные за трудовыми коллективами терри-
тории. 

Участие в субботниках приняли 1259 
сотрудников управляющих компаний и 
около восьмисот жителей многоэтажек. 
С дворовых территорий вывезено более 

четырёхсот кубометров мусора. Кроме 
того, высажено 620 молодых деревьев 
и 578 кустарников.

Активистами ТОСов приведены в 
порядок двенадцать общественных 
пространств и 59 локаций. Ими было 
высажено 570 деревьев и 2,2 тыс. ку-
старников.

В рамках экологической акции в уро-
чище Кондауровское, неподалёку от 
ул. Студенческой,  на территории пло-
щадью 4,8 гектара сотрудники мэрии, 
представители бизнес-сообщества и 
участники молодёжных экологических 
отрядов высадили 22,6 тысячи сеянцев 
дуба черешчатого. Здесь трудились 85 
человек. 

Продолжилась начатая в конце мар-
та генеральная уборка любимого места 
отдыха белгородцев - урочища Соснов-

ка. На этом участке работали губерна-
тор Вячеслав Гладков и мэр Антон 
Иванов, сотрудники региональных ми-
нистерств и ведомств, активисты обще-
ственных организаций и волонтёры. За 
день им удалось очистить около трид-
цати гектаров леса и вывезти 484 кубо-
метра валежника.

- Когда мы приводим в порядок обще-
ственно значимые пространства, то обе-
спечиваем себе хорошее настроение 
на весь год. Лично я получаю от этого 
большое удовольствие. Приглашаю всех 
белгородцев принять участие в весенней 
уборке. От нашей активности во многом 
зависит, что мы оставим потомкам, - про-
комментировал личное участие в эколо-
гической акции Вячеслав Гладков.

Напомним, что площадь урочища Со-
сновка составляет более полутысячи 
гектаров, а потому работы здесь остаёт-
ся ещё немало. 

- Лучший отдых - это смена деятель-
ности. Тем более когда работаешь на 
природе и проводишь время с пользой. 
Такие мероприятия в Белгороде долж-
ны стать традиционными. Это позволит 
последовательно привести в порядок 
все наши лесные массивы и парки об-
ластного центра. Совместными усили-
ями достичь упомянутой цели удастся 
значительно быстрее, - отметил глава 
городской администрации Антон Ива-
нов.

Виктор АПАЛЬКОВ 
ВИКТОРА МОЛОСТОВА

Субботник прошёл на отлично  ■Порядок

 ► В общегородской 
экологической акции 
«Чистый дом, чистая улица, 
чистый город» приняли 
участие около десяти 
тысяч жителей областного 
центра.

Основные участки - бульвар Юности, 
улица Волчанская - улица Тихая, Куйбы-
шева, Дорогобужино. Работы по ремонту 
улично-автомобильной сети начались в 
конце марта, как только позволила пого-
да. Всего планируют обновить 14 участ-
ков дорожной сети. Срок окончания - 15 
июня. 

- В качестве верхнего слоя применяют 
щебёночно-мастичный асфальтобетон. 
Это современный материал, который хо-
рошо зарекомендовал себя на протяже-
нии уже нескольких лет. Обладает высо-
кой износостойкостью. Гарантия - около 
семи лет. Объём выделенного финанси-
рования - 199 миллионов рублей, - рас-
сказал первый заместитель МКУ «Управ-
ление капитального строительства» 
Белгорода Игорь Лютенко. 

В настоящий момент на бульваре 
Юности активно идёт фрезеровка старого 
асфальтобетонного покрытия и формиро-
вание нового, замена бортовых камней, 
устройство выравнивающего слоя. Будет 
выполнена замена дорожных знаков и 
нанесена дорожная разметка. Основные 
подрядчики - победители аукционов - 
ООО «Белгороддорстрой» и « Автодор-
строй-подрядчик».

- Протяжённость участка по бульвару 
Юности - около 850 метров. Работы ве-
дутся по снятию изношенного асфальто-
бетонного покрытия, замене автомобиль-

ных знаков и укладке нового покрытия. 
Сроки реализации - окончание текущего 
месяца. Сейчас выполнено порядка 35% 
от общего объёма работ - фрезерова-
ние, подготовительные и демонтажные 
работы. Работы ведутся в две смены, в 
том числе и ночью, просим жителей отне-
стись с пониманием, - рассказал началь-
ник производственно-технического отде-

ла ООО «Белгороддорстрой» Дмитрий 
Башминов. 

А вот на участке дороги: улица Вол-
чанская - улица Тихая работы завершены 
уже на 90 процентов. Завершена укладка 
заключительного слоя асфальтобетонно-
го покрытия. Срок окончания всех работ - 
15 июня. 

Надежда САУШИНА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА 

Надежда на асфальтобетон  ■Благоустройство

 ► В 2022 году в городе планируют отремонтировать 12,93 км улично-дорожной сети. На это 
власти выделили 199 миллионов рублей в рамках национальной программы «Безопасные 
качественные дороги». Сегодня работы активно ведутся на четырёх объектах.

Детсады и школы 
нового поколения

 ► Работы ведутся за 
счёт средств областного 
и федерального 
бюджетов, а также в 
рамках нацроектов 
«Образование», «Жильё 
и городская среда», 
«Демография».

В переулке Макаренко областного цен-
тра появится детский сад на 145 воспитан-
ников. Ввести в эксплуатацию его планиру-
ется к первому июня. Об этом на заседании 
комитета облдумы по строительству, ЖКХ 
и транспорту депутатам рассказала первый 
заместитель министра области - начальник 
департамента правового и информацион-
но-аналитического обеспечения Министер-
ства строительства Белгородской области 
Оксана Козлитина. Всего же к первому 
сентября в регионе завершится строитель-
ство и капремонт 60 школ и детских садов. 

Среди ключевых образовательных объ-
ектов региона, строительство которых пла-
нируют завершить к новому учебному году, 
- средняя школа на 1100 учеников в микро-
районе Таврово-4 в Белгородском районе и 
начальная школа на 100 мест в микрорай-
оне Разумное-71. А кроме детского сада 
в Белгороде ещё один подобный объект 
появится в старооскольском микрорайоне 
Дубрава.

Елена ИВАНОВА

 ■Новостройки

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа
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Россия своих не бросает!

Анастасия Заяц из Донецка, рабо-
тала парикмахером. Дочке Ксюше 
четыре с половиной года. 

- Жили под обстрелами. Хотя все эти 
годы было по-разному. В 2014 году меня 
там не было, а потом иногда затихало, а 
после опять - если не центр обстрели-
вают, то окраины. Решили уехать, когда 
опять сильные обстрелы начались 17-
18 апреля со стороны Украины. И вот 
мы здесь. Знаете, человек к хороше-
му быстро привыкает. Встретили нас в 
Белгороде просто прекрасно. И помощь 
с детьми, и питание - всё замечатель-
но, даже концерты для малышей про-
водятся. Вот муж приехал, он в Тюме-
ни работает, так что совсем всё у нас 
хорошо. Комната уютная, можете сами 
посмотреть. Вообще здорово, что Рос-
сия нас не бросает. Когда ехали сюда, 
пришло известие, что она нас признала. 
Вы не представляете, какой был в авто-
бусе взрыв эмоций! Мы так давно этого 
ждали! 

Мои родители живут на Украине, в 
Запорожской области. Сестра уехала в 
Польшу, а я жила какое-то время в Мо-
скве, потом в Донецке. Вы знаете, у нас 
с сестрой так расходятся сейчас взгля-
ды! В Польше пропаганда просто с ног 
на голову всё переворачивает. Даже 
про Украину. Что родители рассказыва-
ют и что сестра там слышит - это совер-
шенно разные вещи. 

У меня гражданство украинское, у 
мужа - ДНР и Россия. Что будет даль-
ше? Пока не думали, но будущее одно-
значно связываем с Россией. Здесь по-
явилась уверенность в завтрашнем дне. 
Там её не было. 

Наталья Суханова и Анастасия 
Дячкина - свекровь и невестка. 
Здесь в Белгороде с пятилетним 
внуком и сыном Кириллом. 

- Горловку обстреливают постоянно. 
Обстановка тяжёлая. С 2014 года это не 
прекращалось. Тогда было так: выходим 
из подвала - а на улице трёх домов нет. 
И выезжали мы практически под обстре-
лом. Уже когда приехали сюда, то нам 

сказали, что обстреляли соседнюю ули-
цу. Она вся практически без остекления 
осталась. Вот сейчас только на Украине 
увидели, что бывают и боевые действия, 
а то, что у нас творилось восемь лет, 
так они этого не замечали. В Белгороде 
очень хорошо нас встретили, город за-
мечательный, люди доброжелательные. 
Ходим по улицам, гуляем. Кирилл даже 
себе садик присмотрел на Архиерейской 
улице. Говорит: «Хочу в тот, который с ко-
рабликом!». 

О своих дальнейших планах свекровь 
и невестка говорят по-разному. Наталья - 
соцработник. Планирует вернуться на ра-
боту.

- Меня работа ждёт, бабушки волнуют-
ся. Не могу я их надолго оставить. Да и 
родители пожилые, мама после инсульта. 
Они никуда не уезжают, у них дом, соба-
ка. Я тоже за них переживаю. Да и очень 
надеюсь, что этот кошмар скоро закон-
чится. Каждый человек о чём-то мечтает. 
Мы очень хотим, чтобы война в Донбассе, 
наконец, закончилась. 

Анастасия по специальности повар. Но 
рассматривать будет и другие варианты. 

- К нам уже приходили, предлагали 
вакансии. Но для начала надо заняться 
документами, получить статус для про-
живания в России. По сравнению с ДНР 
здесь зарплаты повыше, поэтому будем 
вместе с мужем решать, где жить даль-
ше. Он сейчас в Москве, может, туда 
переберёмся, а может, и в Белгороде 
останемся. В любом случае думаем 
остаться в России. Здесь надёжней. 

Екатерина Линник закончила гор-
ный техникум в Докучаевске До-
нецкой области (ДНР), работала 
в родном городе контролёром 
«Энергосбыта». Замужем, две 
дочки - Варвара, два года пять 
месяцев, и Вероника, шесть ме-
сяцев.

- Ситуация ухудшилась, начались об-
стрелы с территории, контролируемой 
Украиной. Включили телевизор, высту-

пал глава ДНР Денис Пушилин, говорил 
о том, что, если есть возможность уез-
жать, то лучше это сделать женшинам 
и детям ввиду обострения обстановки. 
Я собрала детей, и мы пошли к Двор-
цу культуры, где нас ждал автобус. Его 
люди заполнили практически полно-
стью. Доехали до Донецка, там пересе-
ли в электричку. Из Успенки добрались 
до Таганрога. А оттуда уже поездом от-
правились в Белгород. Доехали хорошо, 
хотя ехали, конечно, долго. О том, куда 
именно ехали, не задумывалась. Ехала, 
куда везут. 

А в Докучаевске жили на пятом этаже. 
Иногда было страшно, когда начинали 
стрелять. Тогда пешком шли к сестре. 
Поэтому решили, что лучше уехать. 
Хотя это может показаться странным, 
но к обстрелам привыкаешь. Только за 
детей боишься. В Докучаевске остались 
мама с папой. Мама ходит плохо. Папа 
сказал, что её не бросит. Правда, там 
же и сестра с семьёй, поэтому им, ко-
нечно, легче немного и мне за них не так 
страшно. 

Здесь встретили отлично. Иного сло-
ва не подберу. Сразу же оформили все 
карточки. Дали по десять тысяч на каж-
дого члена семьи. Ходим гулять. Дети, 
правда, маленькие, поэтому выходим с 
ними по очереди. Здесь есть с кем оста-
вить, если что. Комната специальная. 
Да и подружились со многими. Муж в 
Ростове, работает вахтовым методом, 
уехал ещё в январе. Сюда на неделю 
к нам уже приезжал. О том, что будет 
дальше, пока не задумывалась. Надо 
воспитывать детей. Но в России у нас 
никого нет, поэтому хочется быстрее 
вернуться домой. 

Записал Андрей ЮДИН
ФОТО АВТОРА И МАРИНЫ ДОЛЖИКОВОЙ

Семьи из Донбасса почувствовали 
тепло и заботу белгородцев

 ■Проект редакции

 ► Нам трудно представить, что пришлось пережить этим женщинам и их детям. Восемь лет Донбасс жил под бомбёжками и 
обстрелами, восемь лет люди просыпались с тревожным холодком в груди: услышат ли они сегодня свист летящего снаряда 
или удастся прожить день в тишине. Сейчас они находятся в безопасности. Россия протянула им руку помощи. Домом, пусть и 
временным, но очень тёплым и гостеприимным, стал для них Белгород. Мы встретились с ними в гостинице, и они поделились 
своими историями.  Все они в чём-то похожие, а в чём-то разные. Вот только три из них.

Анастасия Заяц с дочерью Ксюшей в Белгороде

На заседании постоянных комиссий гор-
совета рассмотрели несколько важных во-
просов.

Один из них - вопрос питания детей из 
Донбасса в школах Белгорода. Дети из не-
зависимых республик должны не только 
учиться, но и хорошо питаться в белгород-
ских школах. Для этого необходимо соз-
дать соответствующие условия.

По федеральному закону горячие мо-
лочные завтраки получают все российские 
школьники начальных классов. А по реше-
нию горсовета – ещё и ребята с 5 по 11 
классы. 

Двухразовое горячее питание, включая 
обед, полагается только льготным катего-
риям: школьникам из многодетных семей, 
сиротам, малоимущим. В этот список реше-

нием горсовета теперь добавили и детей 
Донбасса, которые сейчас живут в пунктах 
временного пребывания и учатся в школе. 
Ведь их родители по объективным причи-
нам сейчас потеряли прежний источник до-
хода. 

- Дети целый день находятся в образо-
вательном учреждении. Они должны хоро-
шо питаться. Поэтому данным решением 
городской Совет поддерживает наших ре-
бят, чтобы они могли полноценно учиться 
на уровне своих ровесников из Белгорода, 
- считает руководитель управления обра-
зования администрации Белгорода Ирина 
Гричаникова.

Вторым вопросом, который был поднят 
на депутатской комиссии, стал вопрос при-
своения 40-й школе Белгорода в год свое-
го 40-летия имя Героя Советского Союза 
Вальдемара Шаландина. Учебное заведе-
ние не только находится на одноимённой 
улице, но и имеет действующий музей бо-
евой славы, где собраны исторические ма-
териалы о нашем прославленном танкисте.

Окончательное решение будет принято 
на очередной сессии горсовета, которая 
пройдёт 26 апреля. 

Виктор АПАЛЬКОВ
ФОТО АВТОРА

Школьные вопросы  ■ Горсовет

 ► Дети из Донбасса будут 
получать бесплатное 
двухразовое питание в 
школах Белгорода.
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Человек и общество

- Чем помогает ваша организация 
глухим людям? Как устроена работа 
вашей НКО? Сколько у вас сотрудни-
ков?

- Основная работа - предоставление 
услуг сурдоперевода глухим людям, либо 
людям с большой потерей слуха, но пони-
мающим русский жестовый язык. Основ-
ные сотрудники нашей НКО - это сурдопе-
реводчики. В штат входят председатель, 
главный бухгалтер, заместитель руко-
водителя, отвечающий за ветеранов и 
пожилых граждан. В Белгороде - четыре 
переводчика жестового языка, в Губкине - 
два, в Старом Осколе - один, в Шебекино - 
один, в Новом Осколе - один. Также у нас 
два уборщика служебных помещений, 
два руководителя кружка пантомимы и 
жестового языка и один завхоз Дома куль-
туры. Больше половины персонала у нас - 
инвалиды.

- Как помогает муниципалитет вы-
страивать работу НКО? 

- Главная помощь - это имущественная 
поддержка. Ранее нам предоставлялось 
помещение в тридцать восемь квадратов, 
но в прошлом году я обратился с просьбой 
расширить его. Помещение нашли сами. 
Теперь у нас учреждение на шесть ком-
нат - сто шестнадцать квадратов. Муници-
палитет помогает в вопросе грантов. Есть 
соответствующий отдел в администрации 
города, нас информируют, где и какие 
грантовые конкурсы проводятся, передают 
письма поддержки, проводят консульта-
ции. Впервые мы участвовали в ежегодном 
городском конкурсе инициатив «Белгород 
меняется». Итоги ждём в следующую пят-
ницу. Этот проект посвящён нашему Дому 
культуры. Он есть, но мы хотим с помощью 

муниципалитета, сделать его красивой ин-
клюзивной площадкой для глухих, потому 
что учреждения культуры города и области 
недоступны для нас в силу коммуникатив-
ного барьера. Остальная наша работа - это 
социализация глухих через культурные, 
туристические, молодёжные, спортивные 
мероприятия. 

Хотим, благодаря этому проекту, про-
вести ремонт Дома культуры и поднять уч-
реждение на новый уровень доступности. Я 
надеюсь, что нас поддержат. 

- Какие гранты вы реализовыва-
ли ранее? Есть ли у вас грант этого 
года? 

- Я пришёл в организацию в 2020 году 
и понял, что сейчас новая политика госу-
дарства и всех фондов - это работа НКО 
с поддержкой грантовых проектов. По сути 
на досуг глухих никто не обращал внима-
ния, пока они о себе не стали рассказывать 
сами. Почему так происходило? Объясню. 
Слепого видно - он с тростью и в очках, 
видно человека с проблемами опорно-дви-
гательного аппарата, а глухого вы не за-
метите, пока с ним не заговорите. С виду 
он обычный человек, а если захотите по-
говорить - поймёте, что он не слышит. Мы 
работаем именно с теми, кто знает жесто-
вый язык. Мы физически всех не можем 
охватить. И это не совсем правильно. Пло-
хослышащие - интеллектуальны, многие из 
них говорят и адаптированы к обществу. 
Просто страдают потерей слуха. 

Мы уже реализовали четыре проекта 
Фонда президентских грантов за два года. 
Сейчас реализуем пятый. И также, в про-
шлом году нам удалось выиграть грант 
первого конкурса Президентского фонда 
культурных инициатив.

- Расскажите о мероприятиях, кото-
рые планируете провести?

- Первое: в этом году нас ждёт большое 
мероприятие - региональный молодёжный 
форум (уже третий, традиционный) в рам-
ках областного проекта «Слышать серд-
цем», спортивные мероприятия, а также 
хотим купить спортивную форму нашим 
спортсменам-баскетболистам. 

Второе: организовать мероприятия по 
реализации президентского гранта «Вижу 
и чувствую только глазами». Он пойдёт на 
продолжение нашей деятельности в сфере 
культуры и искусства. В этом году заплани-
рованы два спектакля и гастроли москов-
ского театра мимики и жеста «Недослов». 
В прошлом году мы провели первые такие 
гастроли. Они прошли с полным аншлагом. 
Надеюсь, что так будет и в 2022 году.Также 
мы проводём четыре экскурсии для наших 
людей с нарушением слуха. Две из них - в 
пределах области, ещё две - за пределами 
Белгородчины. 

В мае у нас стартует грантовый конкурс 
Президентского фонда культурных инициа-
тив. На базе партнёра - Белгородского госу-
дарственного художественного музея - мы 
хотим показать, какой должна быть доступ-
ная среда для глухих. Ведь это не только 
пандусы, поручни, тактильная плитка, ин-
дукционные петли. А вот тотально глухой 
человек воспринимает всё зрительно. И 
художественный музей как раз показыва-
ет красоту искусства зрительно - картины, 
скульптуры. Сейчас уже приобрели план-
шеты. В процессе съёмка видеороликов о 
постоянной экспозиции музея на жестовом 
языке. В экспозиции сделаем к предметам 
искусства QR-коды: чтобы глухой человек 
мог поднести телефон и посмотреть видео-
ролик. 

В музее также пройдет первая в Белго-
родской области выставка глухих худож-
ников. У нас есть талантливые люди. И я 
хочу, чтобы жители города и области по-
смотрели на искусство глухих со стороны. 
Кстати, проект так и называется - «Искус-
ство не понаслышке». 

Художественный музей в этом году со-
вместно с нами также проведёт семинар 
для работников музеев в течение двух 
дней. Из Москвы приедут соответствующие 
специалисты. Тема семинара: «Как рабо-
тать с глухими посетителями в музее». 

Беседовала Елена ХОВХУН
ФОТО ИЗ АРХИВА Ю. ШАШНИНА

 ► По данным Всемирной федерации глухих, число неслышащих людей в мире - около 70 
миллионов. В Белгороде их проживает около 400 человек. Кто помогает им социализироваться, 
организовывать досуг, постигать азы жестового языка, путешествовать? Приходят ли им 
на помощь некоммерческие организации? Об этих и других вопросах решили поговорить 
с председателем Белгородского регионального отделения Общероссийской общественной 
организации инвалидов «Всероссийское общество глухих» Юрием Шашниным, который уже 
более двух лет всецело отдаётся этой работе. 

Слышим вместе

Торжественной части предшествовало 
профессиональное состязание. В каждую 
команду вошло по два представителя от 
разных школ. Их ожидали девять локаций.

Загадки, квесты и вопросы на интел-
лект и скорость - чего здесь только не было 
предложено.

Учителя и их наставники подготовили 
театральные миниатюры, снимали творче-
ские видеоролики по необычным сюжетам, 
вспоминали названия улиц, в основу кото-
рых легли имена литературных творцов и 
угадывали крылатые выражения. Они даже 
участвовали в подвижной игре.

Одной из наиболее ярких станций стала 
«Педшифровка». Здесь участников ожида-
ло сразу четыре этапа. Работа с выдерж-
кой из статьи предполагала получение под-
сказок на будущие загадки, а найденные 
трёхзначные числа являлись элементами 
кодификации педагогических терминов. 
Педагогический кроссворд и специальный 
реквизит дополнили интеллектуальный ми-
ни-конкурс.

Михаил Гарус уже участвовал в различ-
ных командных проектах для учителей. В 
этом году он оказался по другую сторону 
таких состязаний и стал не только одним из 

организаторов мероприятия, но и членом 
жюри.

- Мы решили показать педагогам, что 
можно устроить себе перезагрузку и по-
быть в роли детей. Это поможет лучше по-
нять учительское призвание и вместе с тем 
отвлечёт от рутинной работы. Эти моло-
дые педагоги, наши звёздочки, в перспек-
тиве станут прекрасными и талантливыми 
учителями, - прокомментировал Михаил 
Гарус.

Идея создания конкурса молодых педа-
гогов и наставников появилась несколько 
лет назад. В 2017 году впервые состоялась 
«Педагогическая весна». Это тематиче-
ская декада, где проходит целый комплекс 
просветительских мероприятий: открытые 
уроки, мастер-классы, открытые заседа-
ния городского Совета молодых педагогов, 
школа наставников, внеурочная деятель-
ность и отдельные образовательные про-
екты. Тогда в мероприятии участвовали 

только молодые специалисты. Однако уже 
в 2018 году было принято решение о созда-
нии такого конкурса, который покажет кон-
такт молодого учителя и его наставника. 
Так появился конкурс «Две звезды», заявку 
на участие в котором может подать любая 
школа.

- Самая большая ценность мероприя-
тия - формирование командного духа. 
Очень важно устроить такой диалог поко-
лений. Это формирует умение говорить на 
одном языке. Взрослые педагоги переда-
ют опыт, знания и терпение. А молодёжь 
делится креативностью и энергией. Таким 
образом, ни одной, ни другой группе не 
грозит профессиональное выгорание, - 
объяснила заместитель директора Науч-
но-методического информационного цен-
тра Елена Ивлиева. 

После пары часов увлекательных кве-
стов организаторы и педагоги вернулись в 
зал для проведения торжественной части. 
По результатам всех станций наибольшее 
число баллов набрали две команды. А так 
как каждая команда была собрана из двух 
школ, то победителей стало четыре. Золо-
то забрали образовательные учреждения 
№№ 16, 22, 47 и 50.

Наградой для них стали дипломы управ-
ления образования и сертификаты на при-
обретение товаров в одном из книжных 
магазинов.

- Идеи и прохождение всех этапов были 
очень креативными. Нам особенно понра-
вилось задание по видеоблогу. Эмоции, ко-
нечно, самые яркие, - прокомментировала 
Ольга Плохих из школы № 16, одна из по-
бедительниц конкурса.

Мария ЛЕБЕДЕВА

Эстафета профессионализма
 ► В конкурсе молодых 

педагогов и наставников 
«Две звезды» приняли 
участие 14 белгородских 
школ. Четыре из них стали 
победителями.

 ■Образование
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 „Мне удалось инициировать 
слухопротезирование жителям 
Белгородской области, которые 
не имеют инвалидности. Теперь 
по постановлению правительства 
Белгородской области слуховые 
аппараты приобретаются за счёт 
областного бюджета. 
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- Наталья Олеговна, если говорить 
простым языком для обычных людей, 
что такое администрация города Бел-
города?

- Администрация города - это коллектив 
граждан, коллектив сотрудников, которые 
работают на благо горожан.

- А что в таком случае аппарат 
администрации города?

- Внутри аппарата много структурных 
подразделений, которые отвечают за раз-
ные направления работы. Это такие направ-
ления, как проектное управление, создание 
благоприятного имиджа Белгорода в инфор-
мационном пространстве, взаимодействие 
с политическими партиями, общественными 
организациями, союзами. Также здесь и кон-
троль за документооборотом, за исполнени-
ем поручений губернатора, правительства, 
главы города Белгорода. Люди работают со 
служебной корреспонденцией. Это и обра-
щения граждан, формирование и проведе-
ние приёмов главы. В том числе у нас есть 
курируемые муниципальные учреждения. 
Это и «Белгород-медиа», и Институт муни-
ципального развития и социальных техно-
логий. Это огромный круг вопросов.

- То есть можно сказать, что в лю-
бом мероприятии, которое проводит-
ся в Белгороде, тем или иным образом 
участвуют сотрудники аппарата?

- Да, конечно. В аппарате есть организа-
ционно-контрольное управление, которое 
отвечает за то, чтобы у нас с вами праздни-
ки проходили без сбоев; собирает в общий 
формат все структурные подразделения: 
культуру, образование, безопасность. То 
есть это люди, которые аккумулируют весь 
организационный процесс проведения ме-
роприятия, праздника. 

- Скажите, может ли обычный горо-
жанин что-то предложить для админи-
страции города или каким-то образом 
поучаствовать в местном самоуправ-
лении? Какие для этого есть механиз-
мы?

- Да, конечно, механизмы есть. Горожа-
нин может участвовать в различных вопро-
сах. Он может написать обращение, внести 
свои предложения, это и нормотворческая 
деятельность. У нас действует двадцать 
семь советов территорий - по количеству 
избирательных округов. По каждому округу 

избирается депутат. Они же объединены в 
советы территорий, где каждый житель мо-
жет высказать своё предложение по улуч-
шению работы администрации города либо 
по улучшению жизнедеятельности своего 
района.

- А какие ещё могут быть варианты 
взаимодействия? Насколько я знаю, 
есть ТОСы - инструменты террито-
риального общественного самоуправ-
ления, которые по-прежнему работа-
ют и развиваются.

- Да, это актуальный механизм реализа-
ции гражданами своего права вносить пред-
ложения для того, чтобы их услышали. Это, 
например, благоустройство территории. У 
нас ТОС может подать инициативный про-
ект, на который могут быть выделены де-
нежные средства как из городского, так и 
из областного бюджета. Буквально недавно 
мы подвели итоги конкурса «Белгород ме-
няется». Проект, занявший первое место, 
получил более миллиона рублей. Сумма бу-
дет реализована в течение 2022 года. 

- Недавно было увеличено финанси-
рование ТОСов в областном бюджете. 
Было расширено количество органов, 
которые могут получить поддержку. 
С чем, по вашему мнению, связана эта 
тенденция?

- С тем, что у нас в регионе уделяется 
большое внимание инициативам жителей - 
они поддерживаются. То есть каждый, про-
живая в своём дворе, микрорайоне, хорошо 
знает, какие потребности у данной терри-
тории. Собравшись вместе, жители могут 
выдвинуть инициативу, под которую будут 
выделены деньги. Благоустроить террито-
рию, сделать видеонаблюдение, поставить 
игровую или спортивную площадки. На се-
годняшний день у нас девяносто семь про-
ектов по инициативному бюджетированию. 
То есть в этом году будет реализовано де-
вяносто семь инициатив жителей. За всё это 
большое спасибо губернатору Белгород-
ской области Вячеславу Гладкову.

- Как вы взаимодействуете с неком-
мерческими организациями? Насколько 
успешно НКО участвуют в жизни горо-
да?

- Да, некоммерческие организации очень 
хорошо участвуют в жизни города. Мы им 
оказываем всевозможную консультацион-
ную и методологическую помощь. НКО при-

нимают участие в конкурсе президентских 
грантов, который проводится ежегодно. 
Выигрывают благодаря, наверное, и нашей 
поддержке в части подготовки документов, 
суммы на реализацию своих проектов. Так, у 
нас двести шестьдесят семь городских про-
ектов НКО получили грантовую поддержку 
порядка четырёхсот миллионов рублей. Это 
значительная сумма.

- Скажите, пожалуйста, есть ли у вас 
данные по анализу обращений граждан? 
Меняется ли со временем их структу-
ра: каких обращений становится боль-
ше или меньше? С учётом информаци-
онной открытости, которая сейчас 
возросла, с учётом соцсетей. 

- Конечно, обращения граждан меняются 
в зависимости от сезона. Например, сейчас 
граждан волнует возможное отключение 
отопления, потому что похолодало. Зимой 
граждан волнует, что дороги от снега не по-
чистили. Летом - покос травы. Опять же у 
нас всё время возникает тема благоустрой-
ства. Сейчас с учётом открытости органов 
власти меняется скорость и качество отве-
тов на обращение. В любом случае каждому 
заявителю в администрации города пытают-
ся помочь найти решение вопроса. 

- Наталья Олеговна, вы, насколько я 
знаю, давно работаете в администра-
ции. Если не секрет, сколько?

- Работаю я с 2003 года. Пришла главным 
специалистом в Комитет по управлению За-
падным округом, работала в отделе орга-
низационно-контрольной работы. Поэтому 
практически вся моя трудовая деятельность 
связана с организационно-контрольными 
функциями, просто в разном формате.

- Изменилась ли за эти годы спе-
цифика работы в администрации? Как 
изменился коллектив? 

- Коллектив меняется. Он, прежде всего, 
омолаживается. На смену пришли молодые 
люди, у которых другое мышление, креатив-
ные идеи. Они, наверное, ближе к гражда-
нам, чем те, кто проработал десятилетиями 
в администрации. Меняются сейчас и сами 
формы работы. Мы становимся более от-
крытыми, более доступными для всех бел-
городцев. У нас меняются форматы взаимо-
действия: мы общаемся с жителями через 
соцсети. 

- У нас есть профильный вуз, кото-
рый готовит специалистов в области 

муниципального управления. Выпуск-
ники приходят на работу в структуры 
мэрии, или у вас востребованы люди с 
другим профилем образования: эконо-
мическим или юридическим, например?

- Чтобы попасть в администрацию го-
рода, должно быть не только общее об-
разование, которое даёт Белгородский 
государственный университет в части госу-
дарственного и муниципального управле-
ния. Всё равно в профильные структурные 
подразделения - например, в управление 
образования - нужны люди с профильным 
образованием. В управление экономиче-
ского развития, наверно нужны экономисты. 
Управленческий опыт нужен и необходим, 
поэтому после окончания вуза эти выпуск-
ники тоже приходят и начинают работать в 
администрации города.

- Я знаю, есть конкурс «Лучший муни-
ципальный служащий». В частности, и 
вы были победителем этого конкурса. 
Расскажите, пожалуйста, о том, кто и 
за какие заслуги становится лучшим 
муниципальным служащим? Знает ли 
город этих людей?

- Конкурс существует уже более шести 
лет - с 2015 года. Лучшие муниципальные 
служащие - это наши сотрудники, которые 
проявили себя за время работы. Они могут 
участвовать в пяти номинациях: «Лучший 
руководитель», «Инновационные идеи» и 
других. Конкурс создан для того, чтобы по-
высить престижность муниципальной служ-
бы. Но не всех людей жители, конечно, 
знают. Специалисты, которые участвуют, 
зачастую неизвестны широкой обществен-
ности. 

- Наталья Олеговна, а чем сейчас не-
посредственно занимается аппарат 
администрации? В каких мероприяти-
ях, в подготовке каких процессов уча-
ствует? Что сейчас на повестке дня?

- Сейчас это, естественно, подготовка к 
празднованию 77-й годовщины Победы в 
Великой Отечественной войне. Проводятся 
подготовительные мероприятия для прове-
дения этого важного праздника.

Беседовала Александра АНДРЕЕВА
ФОТО ИЗ АРХИВА Н.БОДЯКОВОЙ

День местного самоуправления

Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Наталья Бодякова: 
«Администрация - это коллектив людей, 
работающих на благо горожан»

 ► 21 апреля в России отмечается День работников органов местного самоуправления. Для 
города это праздник достаточно значимый. Накануне этого дня мы встретились с руководителем 
аппарата администрации города Белгорода Натальей Бодяковой. Наш разговор о том, что такое 
местное самоуправление, чем занимается мэрия, как обычному человеку попасть на работу в 
администрацию города.

Уважаемые белгородцы, депутаты, работники и ветераны органов местного самоуправления!
Поздравляем вас с Днём местного самоуправления! 
Этот праздник в календаре появился закономерно. Он подчёркивает внимание государства к той большой работе, которую каждый день ведут самые близ-

кие к жителям представители власти. Со своими проблемами, предложениями горожане прежде всего обращаются в муниципалитет. Круг таких вопросов 
очень широк – от благоустройства и финансового обеспечения до безопасности и социально-культурного развития. Общая цель местной власти – работать 
для людей и в интересах людей, решать проблемы в открытом диалоге всех сторон. 

Вместе нам под силу преобразование, развитие родного города. Новые детские сады и школы, благоустроенные дворы и общественные территории, новые 
детские, спортивные площадки и физкультурно-оздоровительные комплексы, дома и дороги. Всё то, что определяет качество нашей жизни, её комфорт, 
удобство, красоту. И мы продолжим делать наш Белгород ещё лучше. Главные помощники в этом – горожане, любящие свою малую родину, инициативные, 
неравнодушные. 

В нынешнее непростое время нам важно поддерживать друг друга и помогать тем, кто в этом нуждается. Нести достоверную информацию о происходя-
щем – наша первостепенная задача. 

Дорогие друзья, от всей души желаем вам и вашим семьям крепкого здоровья! Успехов в реализации намеченных планов, благополучия, успехов на благо на-
шего Белого города и всей России! С праздником!

 А.А. ИВАНОВ,
 глава администрации Белгорода

В.В. РАДЧЕНКО, 
председатель Белгородского городского Совета
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В нём приняли участие шестнадцать 
сотрудников городской администрации. 

В их служебные обязанности входит еже-
дневное решение актуальных вопросов 
социально-экономического развития об-
ластного центра. 

Имена лауреатов определили голо-
сованием члены жюри. В результате по-
бедителями конкурса в пяти номинациях 
были названы: 

«Лучший руководитель года» - началь-
ник управления комитета правового обе-
спечения Валерия Фесенко; 

«Лучший специалист года» - главный 
специалист отдела экономического ана-

лиза и прогнозирования департамента 
экономического развития Надежда Фаль-
кова; 

«Приверженность профессии» - заме-
ститель начальника отдела комитета фи-
нансов и бюджетных отношений Татьяна 
Юдина; 

«Инновационные идеи» - главный спе-
циалист управления культуры Екатерина 
Чубукова; 

«Открытие года» - начальник отдела 
организации муниципальной службы и 
развития персонала управления кадро-

вой политики Эльвира Назарова. 
Отметим, что конкурс «Лучший му-

ниципальный служащий» проводился в 
Белгороде уже десятый год подряд. Его 
цель - определить самые эффективные 
муниципальные практики, которые  на-
правлены на улучшение работы органов 
местного самоуправления в различных 
сферах жизни города.  

Расскажем нашим читателям о не-
которых лауреатах конкурса «Луч-
ший муниципальный служащий».

День местного самоуправления

Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Òåìà íîìåðà Названы имена победителей

 ► Итоги ежегодного 
конкурса «Лучший 
муниципальный 
служащий» подведены в 
мэрии Белгорода. 

Сегодня мы знакомим наших читате-
лей с заместителем начальника отдела 
санкционирования расходов и казначей-
ского исполнения бюджета комитета фи-
нансов и бюджетных отношений Татья-
ной Юдиной, чей стаж муниципальной 
службы составляет 34 года.

В 1987 году Татьяна Михайловна с 
отличием окончила в Ростове-на-Дону 
финансовый техникум по специальности 
«государственный бюджет». Это образо-
вательное учреждение входило в число 
престижных, поскольку находилось под 
эгидой Министерства финансов РФ. В 
1992 году окончила Всесоюзный заочный 
финансово-экономический институт по 
специальности «ревизия и контроль» и 
получила диплом экономиста.

- Начала трудовую деятельность в 
финансовой системе Белгорода в долж-
ности ревизора-инспектора государ-
ственных доходов. Училась на городском 
отделении ВЗФЭИ. Совмещать работу и 
учёбу в вузе было весьма непросто, по-
сле проверок предприятий и организа-
ций, торопишься на занятия в институте, - 
вспоминает Татьяна Михайловна.

С тех пор она бессменно трудится в 
управлении, а после реорганизации - в 
комитете финансов и бюджетных отно-
шений городской администрации. 

- Работа в финансовом органе мэрии - 
ответственный и напряжённый труд, ко-
торый требует полной самоотдачи. В 
должности заместителя начальника от-
дела санкционирования расходов и каз-
начейского исполнения бюджета моя за-
дача - создание условий для повышения 

эффективности использования средств 
городского округа. Учёт и контроль  - это 
главное для всех уровней власти, вклю-
чая муниципальный.

Осуществляю санкционирование обя-
зательств учреждений по заключённым 
муниципальным контрактам; контроль,  
предусмотренный действующим законо-
дательством в сфере закупок. Главная 
цель, по моему мнению, не столько в том, 
чтобы наложить запрет, сколько подска-
зать специалистам муниципальных уч-
реждений, как соблюсти нормы действу-
ющего законодательства. Приятно, когда 
за консультацию получаешь от людей 
слова благодарности. Твои усилия не на-
прасны, ошибок в направляемых на кон-
троль документах становится меньше - 
рассказала Татьяна Юдина. 

Что касается повышения эффективно-
сти работы, то лауреат конкурса «Лучший 
муниципальный служащий» считает: не-
обходима дальнейшая цифровизация ин-
формационных процессов. Это позволит 
не только сократить бумажный докумен-
тооборот, но также уменьшит время реги-
страции контрактов и договоров.

- В годы учёбы преподаватель  инфор-
матики требовал от студентов умение об-
ращаться со счётами. Так меня научили 
не только формировать государственные 
доходы, но и выполнять на счётах все 
арифметические действия, вплоть до де-
ления и умножения. Сейчас вспоминаю 
это с улыбкой. А знания действительно  
пригодились. Когда ЭВМ «Искра» ча-
стенько выходила из строя, меня выруча-
ло это простое механическое устройство. 

Умение девушки пользоваться счётами 
вызывало удивление у моих опытных 
коллег. 

С тех пор многое изменилось. Элек-
тронная техника стала намного надёжнее 
и мощнее. Сейчас я работаю в несколь-
ких автоматизированных информацион-
ных программах, предназначенных для 
осуществления государственных и му-
ниципальных закупок. Эти программные 
продукты позволяют полностью автома-
тизировать процесс, взаимодополняют 
друг друга, - сообщила Татьяна Михай-
ловна.

Отметим, что в вопросах цифровиза-
ции Белгород является своеобразным по-
лигоном для опробования многих новых 
программных продуктов. Специалисты 
городской администрации не только учат-
ся в них работать, но и держат с  разра-
ботчиками обратную связь - рекомендуют 
устранение недочётов программы.  

Жизнь динамично меняется, а с ней и 
требования к муниципальным специали-
стам. 

- Объём задач год от года растёт. Не-
изменным в финансовом органе мэрии 
остаётся ответственное отношение к 
делу и взаимопомощь в коллективе, взаи-
моуважение. В своей работе считаю важ-
ным делиться с молодыми коллегами и 
специалистами курируемых учреждений 
профессиональными знаниями и нако-
пленным опытом и повышать свой уро-
вень, - констатировала Татьяна Юдина. 

В её жизни работа занимает централь-
ное место. Но в бесконечных цифрах и 
ответственном выполнении профессио-
нальных обязанностей Татьяна Михай-
ловна старается выкраивать время для 
своего творческого развития.

- Однажды я посетила мастер-класс по 
художественной росписи керамики, кото-
рый проводился в Белгородском музее 

народной культуры. Там я познакомилась 
с участниками АНО «Центр социальных 
проектов «Город инклюзивной культу-
ры». С тех пор считаю себя доброволь-
цем этой некоммерческой организации, 
которая реализует для детей  и взрослых 
замечательный социальный проект «Тво-
рим вместе». Участвуя в мероприятиях, 
во «встречах друзей», как мы их тепло 
называем, каждый раз убеждаюсь в  про-
стой истине: делясь душевным теплом, 
ты сполна получаешь его взамен, - под-
черкнула Татьяна Юдина.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ

 ► Она ответственна и скромна. Вечная отличница, в которой 
сочетаются и финансовая аккуратность, и потребность в 
художественном самовыражении. Вся её профессиональная 
деятельность связана с финансовой системой Белгорода.

Её профессия - финансы и бюджет  ■Призвание

Корреспондент «НБ» пообщался с лау-
реатом конкурса «Лучший муниципальный 
служащий администрации города Белгоро-
да» в номинации «Инновационные идеи». 
Представляем Екатерину Чубукову - глав-
ного специалиста отдела музыкально-эсте-
тического образования и досуговой работы 
управления культуры. Стаж работы - два с 
половиной года. 

- Сфера деятельности, в которой тру-
жусь, является интересной и многогранной. 
Работа в культуре - это профессиональный 
рост, саморазвитие, а также отличная воз-
можность получить новые навыки и бес-
ценный опыт, - рассказала Екатерина Чу-
букова. 

Стоит отметить, что наша героиня име-
ет высшее образование по специальности 
«Библиотечно-информационная деятель-
ность». И ещё среднее профессиональное - 
Дизайн. Но в 2019 году Екатерина Михай-
ловна сменила должность библиотекаря 
на работу в управлении культуры. За два 
с половиной года удалось инициировать 
в городскую жизнь несколько важных 
проектов. Один из них - тот, что реализу-
ют сейчас, - создание сводного детского 
хора на базе Детской музыкальной школы 
№ 5. В рамках проекта будут организованы 
концертные программы с использованием 
театрализации и современных хоровых 
технологий. Коллектив примет участие в 

городских мероприятиях на открытых и 
закрытых площадках. Всего планируется 
вовлечь более 250 детей из учреждений 
дополнительного образования.  Также в 
2020 году под руководством Екатерины 
был создан сводный детский симфониче-
ский оркестр, а в 2021 - сводный детский 
духовой оркестр «Фанфары Белогорья». 
За это время ребята неоднократно ста-

новились победителями международных 
конкурсов. Отметим, что Екатерина ини-
циировала и бережливые проекты. Всего 
за время работы в управлении лауреатом 
было реализовано четыре проекта. Но всё 
у нашей героини ещё впереди.

Иван ЖУКОВ 
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И ИЗ АРХИВА АВТОРА

Лучшая в инновационных идеях
 ►  За её плечами множество инициатив 

для детей из учреждений дополнительного 
образования, создание сводного хора, 
симфонического оркестра, духового 
оркестра «Фанфары Белогорья», культурно-
образовательного центра, а также - руководство 
бережливыми проектами. 

ФОТО ИЗ АРХИВА ТАТЬЯНЫ ЮДИНОЙ

 ■ Творчество и успех
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Надежда Рожкова, руководитель Общественной 
палаты, директор Белгородской государственной 
универсальной научной библиотеки:

- Как ответить на 
вопрос «Почему я»? 
Очень сложно. Так 
сложилась жизнь: 
никогда не могла 
оставаться в стороне 
от чужой боли, про-
блем. И всегда при 
этом меня окружали 
и окружают чуткие 
люди, и быть другой 
в их кругу невозмож-
но. Когда только на-
чалась спецоперация, 
все мои сотрудники, 
коллеги, в основном женщины, почувствовали тревогу. 
Белгородская область, как кровеносная система, про-
низана нашей связью с Украиной, настолько всё спле-
лось и взаимосвязано, что безусловно болью отзыва-
ется каждая новость. Но вот для меня лично эта боль 
уже продолжается много лет: с момента, когда началось 
разделение, ведь у меня близкие родственники живут в 
Донецке и Луганске. И живут уже давно не в своих до-
мах, которые пострадали от бомбёжек. И как вы понима-
ете, все эти годы, они, как и многие, не хотят уходить с 
родной земли. Но жизнью это не назовешь - скорее, вы-
живание. Мы не виделись с ними очень давно. Для меня, 
родившейся на территории Слобожанщины, проведшей 
лучшие студенческие каникулы в Харькове, любящей 
украинские песни и литературу, нет ничего больнее, чем 
видеть, как сегодня люди торопятся отвернуться друг от 
друга по национальному признаку. И для меня важно, 
чтобы именно этот фашизм не прошёл по нашей земле 
и по нашим сердцам. При областной библиотеке рабо-
тает штаб гуманитарной помощи, сюда приходят люди, 
которые узнали, что можно передать вещи, продукты, 
книги, детские игрушки тем семьям, которые идут к нам 
по гуманитарным коридорам. Это ведь тоже смелость и 
выбор: не в Польшу, не в Румынию, где усилились анти-
российские настроения. А выбрать тот народ, который 
подал руку помощи, когда собственное правительство 
прикрылось, как живым щитом. 

Кстати, ещё много лет назад мы начали передавать 
в ДНР и ЛНР литературу - учебники, книги на русском 
языке. И может, кому-то это покажется странным, когда 
говорят, что лучше бы финансово помогли. Я отвечу: 
материальную помощь тоже передавали, но книги - это 
архиважно для школ, детских садов, потому что читать 
выдуманную историю мыльных пузырей - якобы спаси-
телей народа - невозможно. А без реальной истории нет 
реального будущего. 

Ирина Борисова, член Общественной палаты 
Белгородской области, психолог, социальный 
предприниматель, редактор:

- Со мною на пред-
мет «Почему я?» - всё 
понятно: училась в 
советской школе, пи-
онеры-герои, «Как 
закалялась сталь», 
«В жизни всегда есть 
место подвигу». Ну 
и как можно вырасти 
другой? Вечно какие-
то проекты: то бежим 
спасать бабушку, как 
тимуровцы, то - ста-
вим спектакли, то 
самоуправляемся со 

школой. Вот так незаметно и впитывается понимание: 
«если не я, то кто же?». «Настоящих буйных мало», - ска-
зали мне на днях с улыбкой такие же, вечно с мотором 
пламенным, коллеги. Но сегодня, наверное, градус этого 

небезразличия достиг наивысшей шкалы и параллельно 
с работой над «Школой социального предприниматель-
ства», работой в рамках благотворительной психологи-
ческой помощи семьям Белгорода, я, как и большинство 
белгородцев, подключилась к волонтёрской деятель-
ности. Дело в том, что мой папа - бывший военнослу-
жащий Советской армии, мама живёт в Горловке, где я 
сама окончила школу. Вся жизнь - «як дотычна до кола» 
(касательная к окружности), которая так или иначе напо-
минает каждый день о том, что творится на Украине все 
эти годы. И можно было бы успокоиться и подумать: моя 
хата с краю, всё в жизни даётся непросто. Но каждый 
день я видела, как нищает богатый Донецкий край, как 
ухудшается ситуация. И потом уже начался буквальный 
геноцид, во время которого погиб отец. Я только так и 
могу сказать: погиб от неоказания медицинской помощи 
во время бомбардировок Горловки. И он не один такой. 
Поэтому, я не могу смотреть спокойно, тем более сейчас, 
на тех, кто пришёл к нам по гуманитарным коридорам и 
нуждается в помощи. Им нужно помогать: продуктами, 
вещами первой необходимости, помогать устроиться, 
найти работу и, вот не удивляйтесь, выслушать. Это 
так важно: выслушать, выплакать вместе с ними и своё 
горе, свою боль. А как же иначе? Также для меня со-
вершенно очевидно, почему нужна поддержка тем, кто 
сражается. Мой родной человек рассказывает о проис-
ходящем в боях и на зачищенных территориях. Позиция 
«моя хата с краю» после этого или слова «ИХ обеспечит 
наше государство» - как предательство. Безусловно, я и 
мои коллеги - социальные предприниматели, мои сослу-
живцы - все мечтают об одном - чтобы наступил мир. Но 
для того чтобы оздоровить организм, нужна операция. 
Специальная, которая спасает тех, кто ещё жив и берёг 
все это время силы, чтобы жить дальше. 

Сергей Кравцов, член Общественной палаты от 
регионального отделения Общероссийской обще-
ственной организации «Российский союз налого-
плательщиков» в Белгородской области:

- Почему я нерав-
нодушный человек? 
Родители так воспита-
ли! Как ещё сказать? 
И общественная ра-
бота для меня - есте-
ственное продолже-
ние моей ежедневной 
работы, экспертом в 
которой я являюсь. 
Меня, например, всег-
да удивляло, почему 
многие люди воспри-
нимают Обществен-
ную палату региона как сообщество только тех людей, 
которые ведут благотворительную деятельность, помо-
гают материально. Это ведь только небольшая часть 
айсберга, которая на поверхности. А за каждым челове-
ком, который приходит в Общественную палату, стоит в 
первую очередь его экспертность в том или ином роде 
деятельности профессионального сообщества, насущ-
ной проблеме, которая есть в регионе. Так получается и 
у меня: будучи экспертом в сфере финансов и налогов, я 
упаковываю не только свой опыт, жизненный и профес-
сиональный, но и знания других людей. Поэтому могу де-
лать выводы о том, что более правильно как с финансо-
вой, так и с общественной точки зрения для процветания 
региона и страны, а значит - белгородцев. И здесь я могу 
принести больше пользы людям, чем только в рамках 
своей профессии. Важно понимать, что для предприни-
мательского сообщества общественная деятельность -
 это привлечение внимания к законодательным актам и 
инициативам, это налоговая и финансовая консульта-
ция, это перевод на «русский» язык - языка официальных 
документов, чтобы они были понятны каждому. И ещё 
более актуально это направление работы становится 
в данный момент, когда принимаются Правительством 
России решения, напрямую связанные с экономическим 
будущим страны. Не только на полях проведения спец-

операции идёт мощная зачистка от чуждого, но и в тех 
кулуарных коридорах, которые не видны рядовому по-
требителю. А там спецоперация не менее жёсткая про-
ходит, чем на боевых постах. И хотя так случилось, что 
я из тех редких белгородцев, которых в семейном кругу 
ничего с Украиной не связывает, у меня много коллег из 
Украины, ко мне обращаются с вопросами люди, решив-
шие открыть здесь, на территории региона, своё дело и 
обеспечивать семью. И в этом моё волонтёрство: под-
сказать, обьяснить, направить к тем, кто может помочь. 
И здесь я не задаю вопрос «А почему я?», как и все мои 
коллеги, а так же, как они, беру и делаю. 

Олег Сабанов, член Общественной палаты от 
БРОО «Союз десантников Белогорья», юрист:

- Сложно ответить 
на вопрос «Почему 
я?». Почему я в Об-
щественной палате 
региона? Потому что 
мои единомышленни-
ки из общественной 
организации путём 
голосования выбрали 
меня представлять 
на таком высоком 
уровне идеи и зада-
чи, которые ставит 
перед собою Союз 
десантников Бело-
горья. Основная задача нашей организации - это па-
триотическое воспитание молодёжи. И делаем мы это 
много лет в регионе. Почему? Вот здесь мне ответить 
просто: потому что мы - отцы и деды - видим, какая про-
паганда идёт со стороны Запада на нашу молодёжь. 
А ребёнок, подросток что принимает? Красиво и ярко 
упакованное, необычными формами, вот и оказывает-
ся, что суть - содержание - для него автоматически при-
ближается и постепенно заполняет сердце и душу. Вот 
чтобы хоть как-то противостоять этой экспансии наших 
ребят, мы создаём альтернативу. Легко ли работать с 
молодёжью? Нет, нужно уметь ответить на провокаци-
онные вопросы, в первую очередь пропуская всё через 
своё сердце, свой жизненный опыт. Без него это про-
сто слова. А подросткам очень важно понимать, что 
живут они в великой стране, которая славна подвигом, 
мужеством, честью, отвагой. И вот вроде бы что тако-
го: надели свою военную форму, пришли в класс, рас-
сказали о службе, реальных задачах, которые были и 
остаются перед военнослужащими, но после таких бе-
сед уже рука не поднимется разрушить памятник - его 
облагородят и будут нести дозор. Пойдут с родителями 
в Бессмертном полку, помогут старикам. Вот это - нор-
ма для нашей страны, и она должна быть поддержана 
нашим поколением, которое ещё помнит подвиг дедов, 
но уже прожило свою нелёгкую жизнь, насыщенную по-
трясениями, сменами политического устройства мира, 
вырастило своих детей, а кто-то уже растит и внуков. 

Сложно ли сегодня занимать такую позицию, особенно 
в дни спецоперации на Украине? Я родился в Советском 
Союзе, часто бывал на Украине, я не разделяю наши на-
роды на свой и чужой. И я ни в коей мере не связываю 
народ Украины с теми националистическими бандами, 
которые там сегодня творят невообразимое. В любом 
нормальном мире их бы назвали международными тер-
рористами, скоро это поймут и в других странах. А пока 
что я считаю, что тем, кто оказался в трудной жизнен-
ной ситуации, необходимо материально и морально по-
могать. Когда закончится спецоперация, у людей будет 
возможность самостоятельно исправить свою бытовую 
ситуацию, а пока что они не справятся без нашей общей 
поддержки. И важно рассказывать об этом детям, чтобы 
у них не было только однобокой, из социальных сетей, 
точки зрения. Нужно учить мыслить, и тогда совместными 
усилиями мы сможем сдвинуть эту глыбу задач и не бу-
дем бояться за будущее собственной страны. 

Записала Юлия ЛАЗАРЕВА

Беру и делаю
 ► «Почему я?» - под таким названием начинается серия публикаций, которые по своей сути - прообраз интерактивного 

дискуссионного клуба, начинающего работу в «Белгород-медиа». Этот проект, как и всё, что мы пишем на страницах издания, - 
о людях, которые живут рядом с нами. И эти люди сегодня смогут не только другим, но и в первую очередь себе ответить на 
вопрос: почему я это делаю? Почему занимаюсь общественной деятельностью, почему активно работаю с волонтёрскими 
организациями и благотворительностью. Почему, отрывая время от работы и сна, семьи собственной, детей и внуков, бегу 
навстречу тем задачам, которые важны не лично для меня (и подчас слава богу, что нет в моей жизни таких проблем), но не могу 
оставаться равнодушным. Итак, сегодня знакомство с Общественной палатой Белгородской области шестого созыва.
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Проверьте 
купюру на ощупь 

Закон и порядок

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА

Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Покупки за чужой счёт
Белгородские оперативники рас-

крыли кражу денег с банковской кар-
ты. Это случилось после того, как в 
полицию обратился молодой муж-
чина, обнаруживший, что его счёт 
обнулился. Накануне у одного из 
банкоматов в посёлке Северный он 
потерял свою карту. Как выяснили 
сотрудники полиции в ходе опера-
тивно-розыскных мероприятий, её 
подобрал подозреваемый, который 
пришёл оплатить микрокредит. Зло-
умышленник не упустил случая вос-
пользоваться ситуацией. С картой, 
поддерживающей функцию бескон-
тактной оплаты, он отправился по 
магазинам. Мужчина расплачивался 
ею в торговых точках, делая покупки 
на суммы от трёхсот до девятисот ру-
блей, пока средства на счёте не за-
кончились. В итоге он потратил 7211 
рублей. 

В отношении подозреваемого воз-
буждено уголовное дело. Санкции 
статьи (Кража, совершённая с бан-
ковского счёта) предусматривают до 
шести лет лишения свободы.

Если милые бранятся – 
звони в полицию 

В дежурную часть городского 
управления внутренних дел позво-
нила женщина, которая сообщила о 
конфликте соседей по общежитию. 
Прибыв по указанному адресу, со-
трудники полиции задержали моло-
дого мужчину за угрозы сожительни-
це и её родственникам. 

По предварительным данным, 
конфликт между подозреваемым и 
его возлюбленной произошёл на по-
чве ревности. Во время ссоры муж-
чина схватил со стола нож и стал 
угрожать подруге. Женщина, испу-
гавшись за свою жизнь, позвонила 
брату. Когда тот приехал к ней на 
помощь вместе с отчимом, она сразу 
же выбежала к ним в коридор. А её 
пьяный сожитель, увидев  родствен-
ников, стал и им угрожать.  

Теперь дебошир - фигурант сразу 
трёх уголовных дел. 

Полиция напоминает, что не надо 
медлить с обращением в правоох-
ранительные органы, если вы стали 
жертвой или свидетелем семейно-
бытового насилия. Своевременное 
вмешательство позволит предупре-
дить совершение более тяжкого пре-
ступления. 

На охоту в пригород
Когда у жителя поселка Майский 

Белгородского района пропал вело-
сипед, он обратился в полицию. Опе-
ративникам удалось выйти на след 
подозреваемого и задержать его. 

Выяснилось, что 27-летний жи-
тель областного центра приехал в 
пригород целенаправленно для со-
вершения кражи. Прогуливаясь по 
улицам посёлка, он проверял, не 
остался ли какой-нибудь подъезд 
незапертым. Заметив, как из много-
квартирного дома вышел мужчина, 
он успел проскользнуть в дверь. На 
площадке он обнаружил велосипед и 
уехал на нём в Белгород. Транспорт-
ное средство мужчина вскоре сдал в 
ломбард, а вырученные деньги по-
тратил. 

Возбуждено уголовное дело, и по-
дозреваемого проверяют на причаст-
ность к совершению аналогичных 
правонарушений.

 ■Криминальная хроника

По версии следствия, в ночь на 17 апреля 2022 года молодой 
мужчина остался ночевать в доме родителей в селе Варваров-
ка. В этом же дворе в летней кухне жил его родной старший 
брат. Ночью между ними вспыхнула ссора, сопровождавшаяся 
взаимными оскорблениями. Разозлившись на упрёки старшего 
за визит к родным и оскорбления, младший схватил нож и пу-
стил его в ход. Раненый ушёл, а когда через час вернулся, брат 
вновь набросился на него с ножом, продолжая наносить удары 
по голове, туловищу и конечностям. Смерть потерпевшего на-
ступила на месте происшествия из-за геморрагического шока, 
развившегося в результате ранения шеи. Утром родные обра-
тились к медикам, которые и сообщили в полицию о криминаль-
ном характере смерти потерпевшего.

В этот же день подозреваемого задержали. Сейчас ему 
предъявлено обвинение в совершении убийства. Расследова-
ние уголовного дела продолжается.

ЧП 
в родительском дворе

 ► О братоубийстве в Белгородском районе 
сообщает пресс-служба следственного 
управления СК России по Белгородской 
области. 

 ■Профилактика ■Происшествия

 ► К сожалению, сейчас не теряет 
актуальности не только тема ложных 
звонков во все инстанции, но и сбыт 
фальшивых денег.

Полиция призывает жителей региона быть внимательными при 
обращении с наличными. Поддельными бывают не только круп-
ные пятитысячные купюры, но и другие, номиналом в 100, 200, 500 
и 1000 рублей. 

Обращайте внимание на водяные знаки, качество бумаги, ко-
торая должна быть плотной и хрусткой, и краску (она не должна 
осыпаться на сгибе и  расплываться при попадании капель воды). 

На орнаментальных лентах банкнот номиналом 1000 и 5000 
рублей можно рассмотреть кипп-эффект. Это изображение двух 
больших букв «Р», которые становятся видимыми при рассмотре-
нии банкноты под острым углом в отражённом свете. В зависимо-
сти от ориентации, буквы могут быть светлыми на тёмном фоне 
или тёмными на светлом фоне.

По этим и другим признакам можно отличить подделку. 
При обнаружении подозрительной банкноты надо  незамедли-

тельно обращаться в органы внутренних дел по телефону 02.
Никогда не пытайтесь сбыть фальшивку. За изготовление, хра-

нение, перевозку или сбыт поддельных денег статьей 186 УК РФ 
предусмотрена уголовная ответственность вплоть до лишения 
свободы на срок до восьми лет. 

Телефоны 
работают круглосуточно

 ► Сотрудники полиции призывают горожан 
быть внимательными, проявить активную 
гражданскую позицию.

Зачастую пре-
дотвратить совер-
шение противо-
правных действий 
позволяют бди-
тельность граждан 
и профилактика. В 
связи с этим УМВД 
региона призыва-
ет жителей Белго-
родской области с 
пониманием отно-
ситься к повышен-
ному вниманию со 
стороны полиции 
и оказывать содей-
ствие сотрудникам правоохранительных органов.

Просят сообщать в органы внутренних дел о ставших извест-
ными фактах сдачи внаём жилья подозрительным гражданам, 
а также о незнакомцах, поведение которых вызывает насто-
роженность. Следует также обращать внимание на бесхозные 
предметы и брошенные автомобили. 

Обо всех тревожных фактах незамедлительно 
информируйте полицию по телефону 02,

 а с мобильного – 102.

 ■Актуально

ФОТО ПАВЛА ПЕРЕДЕРИЯ

Сделка 
завершилась арестом

 ► Житель областного центра предстанет 
перед судом за сбыт фальсифицированных 
медицинских изделий.

Второй отдел по расследованию особо важных дел след-
ственного управления СК России по Белгородской области 
завершил расследование уголовного дела по обвинению 
белгородца в совершении шести эпизодов преступлений 
(Обращение фальсифицированных медицинских изделий, 
совершённое группой лиц по предварительному сговору,  в 
крупном размере), сообщает пресс-служба ведомства. 

Ещё летом 2019 года обвиняемый вступил в сговор с жите-
лем Ленинградской области. Они решили  продавать в нашей 
стране крупные партии фальсифицированных медицинских 
изделий, не прошедших обязательную государственную ре-
гистрацию. Подельник находил покупателей в одной из со-
циальных сетей. После поступления препаратов в Россию 
обвиняемый по электронной почте списывался с ними и до-
говаривался о времени и месте продажи стоматологических 
препаратов. 

После очередной сделки в феврале 2021 года его задер-
жали в Белгороде сотрудники управления экономической 
безопасности и противодействия коррупции регионального 
УМВД.  Теперь уголовное дело с утверждённым обвинитель-
ным заключением направлено в суд. Второй фигурант объ-
явлен в федеральный розыск.

 ■Следствие 

ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

В одном строю 
с героями

 ► В Белгороде дан старт молодёжному 
движению «Гвардейская смена».

Оно создано под патронажем Росгвардии и ветеранов сил спе-
циального назначения. На рабочей встрече Герой России Сергей 
Лысюк, исполняющий обязанности председателя главного совета 
движения, вручил свидетельство о регистрации регионального от-
деления молодёжного движения его руководителю  - Олегу Еро-
хину.

Участники встречи обсудили актуальные вопросы развития 
организации и другие направления военно-патриотической ра-
боты, предполагающие активное участие ветеранов войск право-
порядка.

- Цель движения «Гвардейская смена» - создание системы 
непрерывного участия войск национальной гвардии в военно-па-
триотическом воспитании молодёжи, пропаганда здорового обра-
за жизни, сохранение памяти о сотрудниках и военнослужащих, 
погибших при исполнении служебного и воинского долга, прове-
дение уроков мужества, патриотических акций и дней открытых 
дверей, - отметил заместитель начальника управления Росгвар-
дии по Белгородской области полковник Василий Ермоленко.

 ■Воспитание 
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- «Институт приграничного со-
трудничества и интеграции» - инте-
ресное и для кого-то немного стран-
ное название. Виктор Александрович, 
расскажите, пожалуйста, о нём. Ког-
да и для решения каких задач он был 
создан? 

- Название института, на мой взгляд, не 
странное, так как мы являемся пригранич-
ным регионом, и естественно, вопрос при-
граничного взаимодействия и сотрудни-
чества необходимо изучать. Организация 
изначально была научно-образователь-
ным центром в структуре НИУ « БелГУ» и 
занималась вопросами развития пригра-
ничных регионов, взаимодействия между 
населением и изучением идентичности 
жителей российско-украинского, россий-
ско-белорусского и российско-европейско-
го народов.

В 2010 году мы начали работать по это-
му направлению. В 2014 году создали ав-
тономную некоммерческую организацию 
для того, чтобы выйти на уровень обще-
ственно значимых проектов, обществен-
ных инициатив. Помогать развиваться 
приграничным муниципалитетам, реали-
зовывать социально значимые проекты, 
необходимые для развития и снижения ба-
рьерной функции границы, которая сильно 
влияет на население, общество, социум, 
бизнес и на наши муниципалитеты. 

- Что вы реализуете? Какие основ-
ные проекты успешно реализованы 
вашим институтом?

- У нас много разных проектов, которые 
реализуются при поддержке Фонда пре-
зидентских грантов, Фонда публичной ди-
пломатии Горчакова, Межгосударствен-
ного фонда независимых государств. 

- Что вы реализовали в рамках со-
трудничества с Фондом президент-
ских грантов и Фондом Горчакова?

- У нас была большая работа с моло-
дёжью в проекте по приграничному меж-
региональному сотрудничеству стран 
Евразийского экономического союза, ко-
торый вошёл в топ-100 лучших проектов 
РФ. Основы, которые мы туда вкладыва-
ли, помогли реализовать нашим колле-
гам из Казахстана и Киргизии в 2021 году 
Школу приграничного сотрудничества и 
интеграции. 

- Кто составляет костяк вашего 
коллектива?

- В первую очередь - молодые учёные. 
Это люди, которые были у нас аспиранта-
ми, а сейчас являются кандидатами наук. 
Они принимают участие в образователь-
ных процессах, поддерживают наших кол-
лег, занимающихся развитием муниципа-
литетов. 

- Научное сообщество часто обви-
няют в сосредоточении на своих про-
блемах. Не собираетесь обратиться в 
сторону информационной работы?

- У нас есть Telegram-канал, страницы 
«ВКонтакте» и других социальных сетях. 
Мы всегда презентуем наши исследова-
ния. Каждый регион должен включаться в 
эту информационную работу, а мы, как на-
учное сообщество, освещать свой опыт.

- Есть ли возможность предложить 
вам идею или даже проекты? Как это 
сделать?

- На нашем сайте можно осуществить 
эту идею. Есть обратная связь, номера те-
лефонов, электронный адрес или же ссыл-
ки на нас в социальных сетях. Вы в любое 
время можете предложить свою идею, а 
мы поможем её реализовать.

- Насколько активным является со-
трудничество с властями как в регио-
нах, так и на федеральном уровне?

- Мы прекрасно работаем со всеми 
уровнями власти. Если говорить о под-
держке, то любые инициативы, которые 
мы выдвигаем, всегда поддерживают на 
муниципальном и региональном уровне. 
Приграничное сотрудничество без помощи 
властей превращается в общественную 
инициативу, которая может быстро закон-

читься. Это связано с тем, что пригранич-
ная инициатива в рамках межрегионально-
го взаимодействия является выходом на 
международный уровень.

- Какие проекты реализуются сей-
час? Проект «Сельсовет» - что это 
такое?

- Это пока что маленький проект. Ини-
циатива поступила от наших коллег из 
муниципалитета. Идея «Сельсовета» 
заключается в том, чтобы соединять на-
селённые пункты Евразийского экономи-
ческого союза. Сельский совет - самый 
ближний к народу. Название может по-
казаться старомодным, но оно соединяет 
что-то доброе, что было когда-то, и со-
вет, который мы даём нашим зрителям 
и участникам. В работе сейчас большое 
исследование по миграции. Его мы будем 
проводить в рамках регионального гран-
та, который выиграли ещё до событий, 
которые происходят на данный момент. 
Беженцы также войдут в объект исследо-
вания. Оно даст понять, что происходит в 
приграничных территориях.

- Какие планы у вас были ранее на 
предстоящий год? Они сейчас скор-
ректированы? Есть теперь какие-то 
задумки по будущим проектам? 

- Проекты мы задумали стратегически, 
которые помогут городам перейти в по-
братимство. Институт побратимства очень 
важен для развития социальных и культур-
ных связей. Мы должны это освещать и до-
нести до населения, что несмотря на слож-
ные времена, есть возможности, которые 
позволят сделать наше светлое будущее 
без барьеров.

- Виктор Александрович, вы направ-
ляете какие-то рекомендации или ре-
золюции в органы власти, которые 
говорят о том, что есть разные прак-
тики в других регионах и странах, ко-
торые стоит пересмотреть?

- Обязательно есть. На уровне Совета 
Федерации и Госдумы, МИДа мы активно 
работаем в рамках общественных инициа-
тив. После проведения тех или иных меро-
приятий обязательно есть резолюция. 

Беседовала Светлана ГУБИНА
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Проект

Виктор Сапрыка: 

«Граница никуда не уходит…» 
 ■Исследование

 ► В гостях у «Белгород-медиа» побывал директор Института 
приграничного сотрудничества и интеграции - Виктор 
Сапрыка. Речь шла об институте и его проектах.

 „Приоритетные направления работы Института приграничного сотрудничества 
и интеграции:
• проведение социально-экономических исследований;
• разработка и реализация интеграционных проектов;
• поддержка проектов экономической интеграции;
• продвижение народной дипломатии.

 „За девять лет провели двести 
международных мероприятий, в 
которых приняли участие 18000 
человек. Мы проводили их не 
только на территории Белгородской 
области, но и в Республиках 
Беларусь, Казахстан и Армения. 
Приграничные взаимодействия - 
сложная тема на данный момент, 
особенно для нашего региона. 

Подобных мероприятий у нас не про-
водилось уже много лет, а тут  у молодых 
белгородских литераторов появился такой 
счастливый шанс: возможность опублико-
ваться в коллективном сборнике, который 
скоро поступит не только в библиотеки 
Белгорода, но и в  крупнейшие библиотеки 
страны. Ранее на базе Центральной город-
ской библиотеки им. Н. Островского была 
создана творческая площадка. Были приоб-
ретены новая мягкая мебель и техническое 
оборудование для проведения мастер-клас-
сов по литературному мастерству с участи-
ем творческой пишущей молодёжи и белго-
родских писателей из литературной студии 
«Младость».

Затем профсоюзной организацией ЦБС 
города Белгорода совместно с литератур-
ной студией «Младость» был объявлен 
конкурс «Проба пера», к участию в котором 
приглашались авторы, проживающие на 
территории Белгородской области,  в воз-
расте от 14 до 35 лет.

В состав жюри вошли: директор ЦБС 
Белгорода Татьяна Онацкая, руководи-
тель литературной студии «Младость» и 
команды проекта Людмила Брагина, а так-
же белгородские писатели Олег Роменко, 
Светлана Сергеева, Ирина Кученюк и Юлия 
Рядинская. На их рассмотрение поступило 
150 заявок, из которых были отобраны 12 
победителей по двум номинациям - «по-

эзия» и «проза», с двумя возрастными груп-
пами в каждой - от 14 до 18 и от 19 до 35 лет. 

Параллельно с этой работой было про-
ведено 12 мастер-классов по литературе, с 
использованием видеосъёмки для создания 
методического кейса, а также ряд творче-
ских встреч членов литературной студии 
«Младость» и команды проекта с пишущей 
молодёжью. Во время празднования в но-
ябре ставших уже традиционными Дней 
литературы на Белгородчине победителям 
конкурса «Проба пера» были вручены ди-
пломы, а лучшие произведения отобраны 
для сборника «Грани самоцветов». 

В коллективный сборник, изданный в 
феврале по итогам конкурса, вошли произ-
ведения как уже известных молодых бел-
городских писателей, участников команды 
проекта, так и новых талантливых авторов, 
таких как Елизавета Михайличенко, Анна 
Черкашина, Ростислав Чижов. Редакторы-

составители сборника - Людмила Брагина и 
Олег Роменко, корректоры - Светлана Сер-
геева, Ирина Кученюк, Юлия Рядинская.

В марте и апреле члены команды про-
екта и победители конкурса провели ряд 
приуроченных к открытию Недели книги 
для молодёжи встреч с учащимися школ и 
колледжей, на которых презентовали новый 
сборник и делились своим творчеством. По 
мнению всех участников - и слушателей, и 
выступавших, все эти встречи состоялись 
в доверительной атмосфере и отличались 
теплотой общения. Также было отмечено, 
что для дальнейшего поступательного раз-
вития и реализации потенциала творческой 
пишущей молодёжи на базе созданной в би-
блиотеке им. Н. Островского литературной 
площадки «ЛитStudio» необходимо, чтобы 
такие конкурсы проводились на регулярной 
основе.

Елена ХОВХУН

О людях и судьбах на страницах книги
 ► Завершается работа проекта «Создание молодёжной 

творческой площадки «ЛитStudio», направленного на 
выявление и поддержку талантливой молодёжи в нашем 
регионе при поддержке Фонда президентских грантов.

 ■ Литература
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Страницы истории нашей

Всё начиналось в марте
Первый на территории, входившей в со-

став тогдашней Курской губернии, Совет 
был образован 12 - 14 марта 1917 года в 
Белгороде. 12 марта на собрании пред-
ставителей всех предприятий в кинотеатре 
«Орион» (ныне здание музея народной 
культуры) был образован уездный Со-
вет рабочих депу татов, а 14 марта избран 
исполнительный коми тет  в составе 12 
человек. Совет формировался на демо-
кратических выборных началах. Депутаты 
избирались открытым голосованием на 
общих собраниях рабочих на предприяти-
ях. Но депутатами могли стать не только 
рабочие этого предприятия. В захлестнув-
шей после Февральской революции «сво-
бодной митинговой» стихии умелые орато-
ры зачастую становились кумирами масс и 
депутатами от того или иного предприятия.  
Такие личности, как Л.А. Меранвиль де 
Сент-Клер, И.Г. Озембловский, Ф.Я. Слав-
городский, Фрумкин и многие другие, вхо-
дившие в состав Совета, к пролетариату не 
относились. Наиболее яркими выходцами 
из рабочей среды были П.А Костюков, 
М.А. Машковцев и Д.К. Белановский. 

В городе также находился военный гар-
низон в составе полутора тысяч солдат 
ремонтных артиллерийских мастерских и 
более 16 тысяч солдат Польского запасно-
го полка, которые были настроены весьма 
радикально по отношению к органам вла-
сти, сформированным после Февральской 
революции. Всё это способствовало тому, 
что в городе и уезде уже с весны 1917 года 
решающую роль стали играть представите-
ли социал-демократических партий. В этот 
период происходит объединение Совета 
рабочих и Совета солдатских депутатов. 

30 июля 1917 года в Белгороде состоя-
лись выборы новой городской Думы, куда 
вошли 35 человек, 26 из которых были 
членами социал-демократической партии. 
В результате этих выборов  председатель 
городской Думы, часть гласных, председа-
тель и большинство членов уездной продо-
вольственной    управы являлись одновре-
менно членами Совета и выполняли его 
решения. 

После установления Советской власти 
Совет рабочих и солдатских депутатов по 
примеру Петрограда избрал уездный Со-
вет Народных Комиссаров. Это был орган 
исполнительной власти. СНК возглавил 
лидер большевиков И.Г. Озембловский. 
Уже с января 1918 года началась работа 
по унификации структуры местных совет-
ских органов. В этот период всё больше 
возрастает роль большевиков в руковод-
стве деятельностью Советов. Постепенно, 
согласно специальной инструкции НКВД, 
Белгородский уездный Совнарком был 
преобразован в исполком с количеством 

отделов в строгом соответствии с переч-
нем центральных наркоматов. 

В 1918 году, в период немецко-гайда-
мацкой оккупации, а затем в период Граж-
данской войны роль и деятельность уезд-
ного Совета постоянно снижалась, а роль 
его исполкома возрастала. Местные Сове-
ты открыто становились органами государ-
ственной власти. 

По букве закона
В 1922 году законодательно была закре-

плена избирательная процедура. Выборы 
проводятся один раз в год, выборы деле-
гатов в сельский Совет (в волостях уезда) 
производятся гражданами на общем изби-
рательном собрании. Руководят выборами 
сельские избирательные комиссии, назна-
чаемые волостными избирательными ко-
миссиями в составе двух представителей 
от сельского Совета и одного - от волост-
ной избирательной комиссии.

Пленум Белгородского уездного Совета 
созывался не реже одного раза в месяц, 
причём по возможности ближе к трудяще-
муся населению - на фабриках и заводах. 
С небольшими изменениями система про-
существовала до Великой Отечественной 
войны. В 1928 году в связи с территориаль-
но-административной реформой в СССР 
была упразднена губернская система, 
созданы области и районы. Небольшой пе-
риод,  с 1928 по 1930 годы,  в Белгороде 
как окружном центре формировался и дей-
ствовал самостоятельный Совет депутатов 
трудящихся. Затем его функции были пере-
даны Белгородскому районному Совету де-
путатов трудящихся.

С 1939 года в связи с изменением ста-
туса  Белгорода (город областного подчи-
нения в составе Курской области)  здесь 
был избран Совет депутатов трудящихся 
и его исполком. Необходимо отметить, что 
в годы Великой Отечественной войны вы-
боры депутатов не проводились. Исполни-
тельный комитет Белгородского городского 
Сонета депутатов трудящихся возобновил 
полноценную деятельность в августе 1943 
года, сразу же после освобождения горо-
да от немецко-фашистских захватчиков. 
Председателем горисполкома, также, как и 
до оккупации в октябре 1941 года, был ут-
верждён Р.А. Голосовский.

В 1948 году, впервые после войны, 
прошли выборы в местные Советы де-
путатов трудящихся. Свою работу Совет 
проводил в сессионном порядке.  Сессии 
созывались горисполкомом не реже четы-
рёх раз в год. В перерывах между сессиями 
работал горисполком - исполнитель ный и 
распорядительный орган, избираемый на 
сессии но вого созыва. Он действовал на 
основе принципа «двойного подчинения», 

подчинялся как Совету, его избравшему, 
так и исполнительному комитету областно-
го Совета депутатов трудящихся.

В соответствии с принятием новой 
Конституции СССР 7 октября 1977 года 
Советы депутатов трудящихся стали на-
зываться Советами народных депутатов. 
Изменений в структуре, функциях и зада-
чах не произошло.

Исполнительный комитет Белгород-
ского городского Совета депутатов тру-
дящихся в октябре того же года пере-
именовали в исполком Белгородского 
городского Совета народных депутатов.

Но в ходе политических изменений в 
стране решением Белгородского город-
ского Совета народных депутатов от 20 
января 1992 года исполнительный коми-
тет прекратил свои полномочия. Функции 
исполкома переданы образованной в со-
ответствии с Указом Президента РСФСР 
от 13 января 1992 года администрации 
города Белгорода.

На современном этапе
В октябре 1993 года Указом Президен-

та РФ от 9 октября 1993 года № 1617 «О 
реформе органов представительной вла-
сти и органов местного самоуправления в 
РФ» и на основании постановления главы 
администрации области № 227 от 12 ок-
тября 1993 года Белгородский городской 
Совет народных депутатов прекратил 
свою деятельность, его функции были 
переданы администрации города Белго-
рода.

Указом «О реформе местного само-
управления в Российской Фе дерации» 
№ 1760 от 26 октября 1993 г. была пре-
кращена деятель ность районных и го-
родских Советов. Одновременно было 
утверж дено Положение об основах орга-
низации местного самоуправления в Рос-
сийской Федерации на период поэтапной 
конституционной реформы.

В рамках первого этапа данной ре-
формы были разработаны организацион-
но-правовые основы функционирования 
органов местного самоуправления как в 
стране в целом, так и в муниципалите-
тах Белгородской области. 17 марта 1996 
года состоялись выборы в Белгородский 
городской Совет депутатов первого со-
зыва. Депутаты избирались по 21 одно-
мандатному избирательному округу по 
мажоритарной системе сроком на четыре 
года. По такой же схеме проходили выбо-
ры городского Совета депутатов второго  
и третьего созывов в 1999 и 2003 годах.

На выборах в Белгородский городской 
Совет депутатов в 2008 году относитель-
но предыдущего созыва изменились сро-
ки его полномочий с 4 до 5 лет, а также 

увеличилось количество одномандатных 
избирательных округов с 21 до 27.

Выборы Совета депутатов города Бел-
города пятого созыва в 2013 году, а затем 
и шестого созыва в 2018 году прошли уже 
по смешанной избирательной системе. 
Произошло не только увеличение депу-
татского корпуса, но и, помимо депута-
тов по одномандатным избирательным 
округам, появились депутаты, чьи ман-
даты распределяются в соответствии с 
законодательством между списками кан-
дидатов, выдвинутыми политическими 
партиями, пропорционально числу голо-
сов избирателей, полученных каждым из 
списков кандидатов.

В составе Белгородского городского 
Совета представлены все наиболее из-
вестные политические силы России: Все-
российская политическая партия «Единая 
Россия», Коммунистическая партия Рос-
сийской Федерации, Либерально-демокра-
тическая партия России, партия «Справед-
ливая Россия - За правду» и Российская 
партия пенсионеров за социальную спра-
ведливость.

Среди наиболее значимых муниципаль-
ных программ, принятых уже в XXI  веке и 
получивших претворение, можно назвать 
городскую целевую программу «Развитие 
общественного самоуправления в горо-
де Белгороде», а также «Развитие соли-
дарного общества и информационного 
пространства городского округа «Город 
Белгород». Реализация мероприятий этих 
муниципальных программ направлена на 
достижение приоритетных целей и задач 
социально-экономического развития, уста-
новленных Стратегией социально-эконо-
мического развития города Белгорода на 
период до 2030 года.

Юрий КОННОВ, 
историк, краевед, член Российского 

военно-исторического общества 
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ЮРИЯ КОННОВА

Совет депутатов Белгорода: история 
и современность 

 ► Уже более ста лет 
законодательный орган 
власти нашего города 
представляет интересы 
белгородцев.

Белгородский Совет рабочих и крестьянских депутатов. Октябрь 1917 года.

К концу сентября деятельности 
Совета рабочих и солдатских 
депутатов была окончательно 
подчинена работа всех органов 
местного самоуправления: 
городской Думы, уездной управы, 
земства. По сути это означало 
действие Советской власти, 
которая была провозглашена в 
Белгороде 26 октября 1917 года, 
на следующий день после её 
обнародования в Петрограде.

В соответствии с Уставом 
городского округа «Город 
Белгород» на сегодняшний 
день Белгородский городской 
Совет состоит из 39 депутатов.  
27 депутатов избираются по 
одномандатным избирательным 
округам, 12 депутатских мандатов 
распределяются между списками 
кандидатов, выдвинутыми 
политическими партиями.
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Спорт

Материалы полосы подготовили Иван ЖУКОВ и Роман ИЛЬИН

В субботу в «Белэкспоцентре» прохо-
дил юбилейный пятый турнир  силовых ви-
дов спорта «Зевс», в котором принял уча-
стие спортсмен Волосовцев. Он поставил 
перед собой задачу - побить рекорд мира.  
И Дмитрию это удалось. Его рекорд  - 395 
подъёмов при весе гири 40 килограммов.  
Мы встретились с рекордсменом, чтобы 
узнать секреты подготовки, а также попро-
сили поделиться историей  становления в 
этом виде спорта.

Как отмечает Дмитрий, подготовка к 
турниру шла три месяца. Это обусловлено 
тем, что дистанция для гиревого спорта не-
стандартная. Ведь классический гиревой 
спорт - это десять минут и гиря 32 кило-
грамма. Тренер и спортсмен распределили 
работу следующим образом: понедельник - 
работа с гирями, снарядами, штангами, 
последующие три дня - бег, гребля. И так 
каждую неделю.

В гиревой спорт Дмитрий пришёл в 12 
лет, жил и тренировался в посёлке Воло-
коновка. Гиревик рассказал, что любовь к 
этому виду ему привил первый наставник - 
Александр Кривоконь. Но в 2010 году  
спортсмен переехал в Белгород и стал за-
ниматься под руководством Сергея Мерку-
лина.

А первый успех к Дмитрию пришёл в 

2007 году в самый знаковый праздник для 
нашей страны.

- Девятого мая я выиграл турнир, посвя-
щённый Дню Победы. Толкал две гири по 
восемь килограммов. И не просто победил, 
а опередил ученика своего тренера, кото-
рого нам всегда ставили в пример,  -  рас-
сказал рекордсмен мира.

Как и у любого атлета, у Дмитрия есть 
кумир в его спорте.

- Пример для подражания - Иван Де-
нисов. Все дисциплины, которые в нашем 
виде спорта есть, он  выиграл. Кроме того 
что он выступает в категории свыше 105 ки-
лограммов, также участвует в марафонах в 
беге и на лыжах, - поделился Волосовцев.

Несколько лет назад  гиревик встретил-
ся с Арнольдом Шварценеггером.

- Несколько раз я ездил в Америку на тур-
ниры «Арнольд Классик». Дважды участво-
вал и выиграл. Победителей приглашали 
на личную встречу с Арнольдом Шварце-
неггером. Удалось пообщаться со знаме-
нитым человеком. Ведь все мальчишки в 
детстве смотрели фильмы с ним. Он спод-
виг многих ребят заниматься фитнесом, 
бодибилдингом, - рассказал рекордсмен.
Ближайший старт у Дмитрия 30 апреля - в 
зале БГТУ им. В.Г. Шухова пройдёт Кубок 
Малькова. В дальнейших планах - чемпио-
нат мира в Португалии в начале июня. Ведь 
за плечами у белгородца уже две победы 
на таких турнирах со сборной России, в ко-
торую он входит с 2015 года.

Покорённая 
вершина

 ■ Гиревой спорт

 ► Белгородец Дмитрий 
Волосовцев установил 
мировой рекорд. 

Белгородцы дважды дома встреча-
лись с «Уралом», играя в том числе и пе-
ренесённый матч 13-го тура, «Белогорье» 
на своей площадке одолело уфимский 

«Урал». В отличие от «Урала» хозяева 
не нуждались в очках, но им было важно 
перед началом плей-офф дать игровую 
практику резервистам. У «львов» перед 

игрой травмировался Игорь Филиппов, 
и его в стартовой шестёрке заменил Ан-
дрей Ананьев.

Сначала соперники выставили свои 
сильнейшие на данный момент составы, 
но «Белогорье» со второй партии начало 
выпускать новых игроков. Два сета вы-
играли «львы». Гости оказывали достой-
ное сопротивление. Особенно у «Урала» 
выделялся диагональный Евгений Рыба-
ков. Если с другими нападающими белго-
родцы справлялись, то Рыбакова закрыть 
не могли. Он получал большинство пере-
дач и держал реализацию атак на высо-
ком уровне.

Когда «Белогорье» полностью обнови-
ло состав на поле, инициатива перешла к 
«Уралу». У уфимцев хорошо вошёл в игру 
блокирующий Кирилл Пиун. «Урал» при-
бавил в атаке, на блоке и сравнял счёт в 
матче. «Белогорье» в этих партиях было 
не столь эффективным в нападении, в 
четвёртой партии посыпались ошибки. Но 
больше расстроила травма Дмитрия Ко-
валёва, полученная им в четвёртом сете.

13-й тай-брейк в чемпионате оказался 
для «Урала» неудачным. Устал и начал 
ошибаться неудержимый до этого Рыба-
ков. «Белогорье» наладило игру в защи-
те и на блоке, отлично сыграли в атаке 
Неманья Петрич и Илья Сподобец. Блок 
«Белогорья» на Рыбакове принёс белго-

родцам победу - 16:14 и 3:2 в матче.
И во второй встрече «Белогорья» и 

«Урала» успех праздновали белгородцы. 
На этот раз они выиграли у уфимской ко-
манды в трёх партиях.

Из-за различных повреждений не смог-
ли принять участие в матче связующий 
Дмитрий Ковалёв, блокирующие Игорь 
Филиппов и Андрей Ананьев. У «Урала» 
вернулся в состав опытный французский 
доигровщик Николас Марешаль.

Уфимцы просели в атаке, а «Бело-
горье» придавило соперника блоком и 
спокойно оформило победу в стартовой 
партии - 25:20, как и в последующих се-
тах - 25:23 и 25:22 соответственно.  Егор 
Сиденко стал самым результативным 
игроком «Белогорья» - 17 очков. На по-
слематчевой пресс-конференции глав-
ный тренер «львов» Борис Колчин от-
метил, что игра получилась легче, чем 
предыдущая, но задачи были всё те же: 
подготовиться к играм плей-офф, дать 
поиграть игрокам ближнего резерва и за-
кончить регулярный чемпионат на мажор-
ной ноте, чтобы с хорошим настроением 
решать основные задачи.

Теперь путёвку в «Финал шести», ко-
торый пройдёт в Казани с 4 по 10 мая, 
белгородские волейболисты оспорят с 
кемеровским «Кузбассом». Серия до двух 
побед начнётся в Белгороде.

На мажорной ноте  ■Волейбол

 ► Волейболисты «Белогорья» завершили регулярный этап 
Суперлиги двумя победами над уфимским «Уралом» - 3:2 и 3:0. 

ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ДМИТРИЯ ВОЛОСОВЦЕВА
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Перед игрой гости шли на четвёртом 
месте таблицы, а хозяева - на пятом. Гости 
открыли счёт уже на исходе восьмой мину-
ты игры, когда Тимур Дудайти из штрафной 
площади «Строгино» выкатил мяч под удар 
набегавшему Александру Крикуненко, и тот 
с 18 метров поразил правую девятку ворот 
Рината Шакерова - 1:0. За десять минут до 
перерыва «Салют» остался в меньшинстве: 
за две жёлтые карточки поле покинул Денис 
Жилмостных. За первые 15 минут второго 
игрового отрезка салютовцы пропустили 
трижды - 1:3. Затем Кирилл Корольков с по-
мощью рикошета отквитал один мяч - 2:3. 
Итоговый счёт после очередных ошибок 

обороны «Салюта» на 89-й минуте устано-
вил Мераб Чехрадзе - 4:2. «Строгино» мог-
ло завершить матч разгромом, но Ковалёв 
отразил выход один на один. Главный тре-
нер «Салюта» Виктор Навоченко на после-
матчевой пресс-конференции сказал, что 
встречались две равные команды.

После поражения «Салют» опустился 
на пятое место в турнирной таблице нацио-
нального первенства. Ближайший матч тур-
нира белгородцы проведут на своём поле с 
лидером Группы 3 «А» и главным претен-
дентом на выход в ФНЛ - московской «Ро-
диной». Начало матча - 23 апреля в 17.00.

Осечка в столице  ■Футбол

 ► Поединок 3-го тура Группы 3 «А» ОЛИМП-Первенства ФНЛ II 
между «Салютом» и «Строгино» прошёл в Москве. 
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По горизонтали: Уфолог. Обвес. Опус. Подкоп. 
Пётр. Балл. Кадр. Тит. Клев. Плов. Арес. Ильф. 
Арал. Ремесло. Тетя. Вой. Март. Крест. Лтава. 
Плешь. Шкода. Эскулап. Калым. Жила. Агнец. 
Индивид. Осада. Елань. Смысл. Люкс. Акын. 
Рис. Гурд. Угри. Опыт. Ария. 

По вертикали: Ноябрь. Голкипер. Спортлото. 
Як. Бесправие. Усы. Диктант. Повеса. Форт. 
Лола. Явление. Старка. Рожа. Карп. Тень. 
Трекинг. Шипы. Доре. Лета. Монахиня. Аросева. 
Ноты. Спидометр. Лыжи. Идальго. Каток. Лупа. 
Цикл. Вата. Ссуда. Слон. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 14
от 15.04.2022 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 25 АПРЕЛЯ ПО 1 МАЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Пора позаботиться о здоровье. Если в течение недели 
вы почувствуете усталость или повышенный аппетит, 
последуйте зову организма. Также не забывайте и о 
близких людях. Важные дела и планы лучше отложить 
на завершение недели. Этот период наиболее благопри-
ятствует вам.
ТЕЛЕЦ 
Яркий период ожидается для влюблённых Тельцов. Бу-
дет происходить много оптимистичных событий. Если у 
вас есть дети, сделайте им  что-то  приятное и запоми-
нающееся. Неделя важна для сохранения внутренней 
гармонии. Уикэнд обещает хорошую новость издалека. 
Она вдохновит Тельцов на новые начинания.
БЛИЗНЕЦЫ 
Начало периода погрузит Близнецов в мысли о самосо-
вершенствовании и поиске покоя. Это прекрасное время 
для духовных практик и медитаций. Поход в сауну по-
может расслабиться. В выходные одинокие Близнецы 
смогут завести романтическое знакомство.
РАК 
Неделя благоприятна для дружеского общения. Без раз-
думий соглашайтесь пойти на пикник или вечеринку. 
Впечатления окажутся положительными, вы встретите 
много интересных людей. Главное - не забывать о се-
мейных и рабочих контактах. В конце недели уделите 
внимание партнёру. Продумайте грядущий отпуск или 
поговорите о будущем.
ЛЕВ 
Активные действия помогут реализовать амбициозные 
задачи. Улучшаются отношения с родственниками: поя-
вится отличный шанс для примирения и решения старых 
конфликтов. Во второй половине недели обратите вни-
мание на самочувствие. Соблюдение мер профилактики 
не даст вам «расклеиться».
ДЕВА 
Период располагает к занятию учёбой и размышлению 
над философскими вопросами. Вы с лёгкостью усвоите 
новый материал, а также разберётесь со старыми труд-
ностями. Стоит избегать азартных игр: есть риск поте-
рять много денег. В конце недели прислушайтесь к мне-
нию своего наставника.
ВЕСЫ 
Начало периода усилит тягу ко всему таинственному и 
неизвестному. В это время вы можете заинтересоваться 
эзотерикой или детективами. Свидания в эти дни оста-
вят самые положительные впечатления. Постарайтесь 
не вступать в семейные разборки: через пару дней они 
разрешатся сами собой. Конец недели подойдёт для се-
рьёзных покупок.
СКОРПИОН 
Появится возможность усилить свою роль в партнёр-
стве. Очень важно умение идти на компромиссы и от-
крыто разговаривать с любимым человеком. Друг семьи 
может сыграть положительную роль в гармонизации ва-
ших отношений. Постарайтесь помедитировать. Сейчас 
особенно важно сохранять спокойствие и самоконтроль.
СТРЕЛЕЦ 
Настало время заняться собой. Профилактика здоро-
вья поможет укрепить защитные силы организма. Фит-
нес, массаж или спа-процедуры поднимут настроение и 
улучшат самочувствие. Чтобы сохранить понимание в 
романтических отношениях, сейчас не стоит делать ак-
цент на финансах.
КОЗЕРОГ 
Творчество и воспитание детей откроют в Козерогах но-
вый потенциал. Вы сможете по-новому взглянуть на при-
вычные вещи. Также это прекрасный период для веде-
ния активной развлекательной и романтической жизни. 
На выходных постарайтесь удивить близких приятным 
сюрпризом.
ВОДОЛЕЙ 
Дом для Водолеев станет не только крепостью, но и уют-
ным гнёздышком. Бытовые хлопоты и работа на даче 
принесут неподдельное удовольствие. Проведите вре-
мя в кругу близких родственников. В этот период можно 
удачно подсчитать материальные возможности семей-
ного бюджета.
РЫБЫ 
Несмотря на множество планов и большое количество 
общения, вы будете всё успевать. Ваши связи приобре-
тут особую важность и перспективы. Супружеские и род-
ственные отношения гармонизируются. Если почувству-
ете нарастание напряжения, запаситесь спокойствием. 
Скоро всё разрешится. Уикэнд подарит приятные впе-
чатления.

Календарь погоды на неделю с 22 по 28 апреля
22.04

ПТ
23.04
СБ

24.04
ВС

25.04
ПН

26.04
ВТ

27.04
СР

28.04
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 743
днем   744

ночью 743
днем   744

ночью 742
днем   742

ночью 741
днем   742

ночью 742
днем   741

ночью 739
днем   741

ночью 745
днем   747

Температура 
воздуха, °C

ночью     4
днем     14

ночью     5
днем     17

ночью     9
днем     17

ночью     9
днем     20

ночью   10
днем     22

ночью   12
днем     21

ночью   11
днем     20

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Направление 
ветра С-В Ю-В Ю-В Ю-В Ю С-З З

Скорость
ветра, м/с 1 2 3 2 4 4 3

cgms.ru

ÑÌÎÒÐÈÒÅ ÍÀÑ 
â ñåòè êàáåëüíûõ îïåðàòîðîâ 

ãîðîäà Áåëãîðîäà è Áåëãîðîäñêîé îáëàñòè  

ÍÀ 22 ÊÀÍÀËÅ 
ÏÀÎ «Ðîñòåëåêîì» , ÌÒÑ, 

«Çåë¸íàÿ òî÷êà», «Ðóñè÷-ÒÂÍ»

Òåëåêàíàë  «Áåëãîðîä 24»

#ÁÅËÃÎÐÎÄÌÅÄÈÀ

×èòàéòå àêòóàëüíóþ èíôîðìàöèþ 
íà ñàéòå www.belnovosti.ru

Ïîäïèñûâàéòåñü íà íàøè ñòðàíèöû âî âñåõ ñîöñåòÿõ
Реклама

Досуг

Лучше всего в детский садик дети встают 
в субботу.

***
- Я записался на бокс после того, как меня 
избили на улице.
- То есть тебе настолько понравилось?

***
Мужчины подозревают, что женщины об-
ладают интуицией, только они называют 
это так: «Накаркала!».

***
Гости нужны для того, чтобы время от 

времени наводить в доме порядок.
***

Ты только вдумайся в тот факт, что бу-
дильник на телефоне - это звонок от тебя 
вчерашнего тебе завтрашнему!

***
Маленький мальчик приходит из детского 
сада весь исцарапанный. Папа спрашива-
ет: 
- В чём дело? 
- Да хороводы вокруг ёлки водили. Ёлка 
большая, а детей мало!

***
- В своём резюме вы указали, что истре-
бляете призраков. 
- Да. 
- Но их не существует! 
- Не благодарите.

***
Мало кто знает, что Шрёдингер обожал 
русские сказки. Особенно радовали его 
фразы «долго ли, коротко ли», «видимо-не-
видимо» и, конечно же, «ни жив  ни мёртв».

☺■ Àíåêäîòû íåäåëè■ Ìóäðûå ìûñëè
Всё в наших руках, поэтому их нельзя опускать.

Коко Шанель
Будь собой, прочие роли уже заняты.

Оскар Уайльд
Выберите себе работу по душе, и вам не при-
дётся работать ни одного дня в своей жизни.

Конфуций
Когда кажется, что весь мир настроен против 
тебя, помни, что самолёт взлетает против 
ветра.

Генри Форд
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 450, вырезка - 330, 
лопатка - 330, задняя часть на ко-
сти - 310, крестец - 350, рёбра - 300, 

рулька - 150, сало - 150, говяди-
на: на кости - 410, вырезка - 660, 
печень - 450, сердце - 300, язык - 
750, кролик - 440, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 140, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 80, сметана - 400, 
сливки - 400. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 60, 
свёкла - 90, лук репчатый - 70, мор-
ковь - 90, капуста - 120, капуста пе-

кинская - 200, капуста цветная - 150, 
огурцы - 150, помидоры - 180, перец -
400, шампиньоны - 170, яблоки - 100, 
бананы - 150, лимоны - 250, апельсины -
200, виноград - 300, киви - 300, ман-
дарины - 250. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 50, 

базилик - 80. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 63, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 100, им-
порт - 140, хризантемы: ветка - 150, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Афиша, объявления

КУПЛЮ МЁД
ДЕНЬГИ СРАЗУ
ТАРА. ПРИЕЗЖАЕМ САМИ

ЦЕНА ДОГОВОРНАЯ

+7(903)188-32-70
Реклама

Белгородская областная нотариаль-
ная Палата, руководствуясь рекоменда-
цией Федеральной нотариальной пала-
ты, приняла решение о предоставлении 
лицам, эвакуированным с территории До-
нецкой и Луганской народных республик, 
льготы при оплате за совершение соци-
ально значимых нотариальных действий. 
Данные меры направлены на создание 
условий для обеспечения доступной ква-
лифицированной юридической помощью 
лиц, попавших в трудную жизненную си-
туацию.

В частности, обращающихся к нота-
риусам Белгородской области освободят 
от  оплаты за предоставление таких услуг 
как:

удостоверение всех видов доверенно-
стей, согласий и завещаний,

свидетельствование подлинности под-
писи на заявлениях и верности копий до-
кументов,

передача документов физическим ли-
цам,

удостоверение равнозначности элек-
тронного документа его аналогу на бу-
мажном носителе и бумажного документа 
электронному.

При совершении данных действий жи-
телям Донецкой и Луганской народных 
республик, находящимся на территории 
РФ, будет предоставлена стопроцент-
ная льгота при оплате услуг правового и 
технического характера, что составляет 
значительную часть нотариального тари-
фа. Оплатить придётся только пошлину, 
предусмотренную Налоговым кодексом 
Российской Федерации. Например, гос-
пошлина на оформление доверенности 
на совершение сделок составит 200 ру-
блей, на оформление завещания - 100 
рублей. 

Для получения льготы при обращении 
к нотариусам указанным лицам необхо-
димо будет предъявить документ, под-
тверждающий гражданство ДНР, ЛНР или 
факт проживания на территории данных 
республик, а также документ, подтверж-
дающий факт пересечения Государ-
ственной границы Российской Федерации 
после первого февраля 2 022 года. Пред-
полагается, что льготы будут действо-
вать вплоть до первого мая. Далее, при 
необходимости, их могут продлить.

Беженцам из ДНР и ЛНР 
нотариусы предоставят 
льготы 

 ► Нотариальная помощь по социально значимым услугам 
будет оказываться практически бесплатно.

 ► Интерактивная 
передвижная 
экспозиция ждёт гостей 
в стенах Белгородского 
государственного 
художественного музея.

Выставка «Шкатулка сказок» осуще-
ствилась благодаря социально значимо-
му проекту Фонда «Наследие». На его 
реализацию была выделена сумма в рам-
ках субсидий областного правительства 
для некоммерческих организаций.

В зале постоянной экспозиции посети-
тели смогут ознакомиться с 25 иллюстра-
циями к русским народным и зарубежным 
сказкам. Представленные изображения 
относятся к 50-70 годам прошлого столе-
тия. 

Творения Рачёва, Васнецова и Панова 

перенесут взрослых гостей музея в увле-
кательное путешествие по воспоминани-
ям из детства. А юные посетители смогут 
поучаствовать в интерактивном модуле 
выставки – «Шкатулке».

Ребят ждёт динамичный объект с се-
кретами и заданиями. Игра поможет вос-
создать атмосферу любимых историй 
и станет отличным интеллектуальным 
развлечением. Вспоминая композиции 
сказок, дети не только усвоят устаревшие 
понятия, но и примут участие в развитии 
сюжета. В игровом формате маленькие 
посетители погрузятся в мир изобрази-
тельного и литературного искусства, уз-
нают о скрытых смыслах и морали произ-
ведений.

«Шкатулка сказок» откроется 22 апре-
ля и будет ждать гостей до 12 июня.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО ВЛАДИМИРА ПОЛОВНЁВА

 ■ИскусствоВолшебное путешествие

 ► В Белгородском 
государственном музее 
народной культуры 
работает выставка 
«Интуитивная топография».  

Елена Церетели – искусствовед, ху-
дожник, специалист по музейно-выста-
вочной и редакционно-издательской 
практике, академик и член Президиума 
Российской академии художеств. Всю со-
знательную трудовую деятельность она 
пропагандирует работы своего отца – 
Зураба Церетели, который с раннего  её 
детства вдохновляет дочь творить нео-
бычайно красивые изделия. Выставлять-
ся художница стала совсем недавно, хоть 
и рисует уже не одно десятилетие. 

Художница черпает вдохновение в 
своём ощущении прекрасного, любви к 
работе с хрупкими материалами, а также 
в стремлении создавать красивые вещи, 
которыми бы хотелось окружить себя и в 
обычной жизни. В её квартире украшены 
необычными узорами телевизор и швей-
ная машинка. Елена Зурабовна сама ре-
шала, как будет выглядеть выставка, что 
говорит о её трудолюбии.  

На вернисаже представлены пред-
меты из стекла: вазы, шкатулки, ширмы, 
миниатюры в чёрно-белых тонах и яркой 
цветовой гамме в окружении настенных 
росписей, напоминающих старинные 
витражные композиции. Главным экспо-
натом, по мнению многих посетителей, 
является ваза с изображением любимых 
собак семьи Церетели. В качестве холста 

выступает стекло разных форм, а основы 
- узорчатость.  

- При помощи акриловых красок и 
лака предметы превращаются в живо-
писные объекты с орнаментом из линий, 
абстрактных фигур и сложных цветовых 
сочетаний. Каждый может увидеть в её 
работах что-то своё, это настраивает на 
философский лад, - говорит экскурсовод 
музея Елена Шокова.

Эта выставка, которая продлится до 
31 мая, будет интересна всем белгород-
цам и гостям нашего города. 

Алина КИРИЧЕНКО
ФОТО АВТОРА

0+

Эстетика 
орнаментов и узоров

 ■Выставка Мелодия над 
водой

 ► В предстоящие праздничные дни на набережную Везёлки в 
Белгороде вернут рояль. 

 ■Музыка 

Об этом сообщил губернатор области 
Вячеслав Гладков. Глава региона счита-
ет, что музыка поможет поднять горожа-
нам настроение.

«В весенние праздники вернётся ро-
яль в излюбленное место отдыха - в рай-
он набережной Везёлки. И особенно это 
важно, мне кажется, в наше непростое 
время, когда остро чувствуется всё, что 
происходит за пределами нашей государ-
ственной границы. Мы все переживаем 
за наших военнослужащих, которые, от-

давая воинский долг, защищают нас всех. 
И все это они делают для того, чтобы мы 
жили под мирным небом, чтобы женщи-
ны дарили нам свои улыбки, чтобы дети 
были счастливы, а города и сёла наши 
цвели и расцветали», - рассказал Вячес-
лав Гладков на странице «ВКонтакте».

Рояль появился на набережной Ве-
зёлки летом прошлого года. Сыграть на 
музыкальном инструменте может любой 
желающий.

Елена ИВАНОВА

   Дорогие друзья!
Шестого мая выйдет специальный 

выпуск городского еженедельника 
«Наш Белгород», в котором будет на-
печатано «Письмо Победы». 

Ищите в традиционных местах рас-
пространения газеты, а также спра-
шивайте у волонтёров по маршруту 
Бессмертного полка - 9 мая 2022 года. 

Вы сможете вырезать это письмо, 
подарить своим родным, знакомым 

и поздравить их с праздником!  


